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FECHA:  JULIO  20  DE  2015  

  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Fatal  caída  al  barranco   

  
Sin  aumento  a  burócratas  de  confianza   

   Nuevo  penal,  con  mayor  seguridad,  advierte  Olvera   

   Muere  matrimonio  y  una  bebé,  no  aparece   

   Indispensables,  las  OSC:  Olvera   

  
¡Peligran  apoyos!   

  
Inaugura  Olvera  Feria  de  Organizaciones  de  la  Sociedad  Civil   

   INICIA  CAMPAÑA  PRO  TUZOBÚS   

   Responde  la  entidad  a  observaciones  de  ASF   

   Aumenta  número  de  pobres  en  el  país:  Coneval   

  
Traerán  agua  al  DF  de  Temascaltepec   

   Subsidian  a  hermanos  de  El  Chapo;;  siguen  en  padrón  de  ProAgro   

   Está  casi  intacta  la  fortuna  de  El  Chapo:  expertos   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Obligados  consejeros  a  procurar   la  paridad: Consejeros  electorales  en  entidades,  designados  por  el  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE),  deben  cuidar  que  los  partidos  respeten  la  paridad  de  género,  para  no  violentar  la  ley  en  cuanto  a  la  
obligación  de  cúpulas  para  que  postulen  hombres  y  mujeres  conforme  criterios  de  igualdad,  afirmó  el  consejero  presidente  
del  Instituto  Estatal  Electoral   (IEEH),  Mario  Ernesto  Pfeiffer.  Resultó  un  escándalo  que  el   Instituto  de  Elecciones  y  
Participación  Ciudadana  de  Chiapas,  a  menos  de  dos  semanas  de  celebrarse  la  jornada  comicial  para  renovar  ayuntamientos  y  
diputaciones  locales,  dejó  pasar  el  registro  de  planillas  de  candidatos  que  incumplían  con  paridad  de  género  establecida  en  el  
ordenamiento   estatal,   además   que   es   una   disposición   de   la   Ley   General   de   Instituciones   y   Procedimientos   Electorales  
(LGIPE).  Cabe  destacar  que  estos  consejeros  en  Chiapas  fueron  recientemente  designados  por  el  propio  INE,  además  existen  
otros  señalamientos   jurídicos  contra   funcionarios  últimamente  nombrados  en  otras  entidades.     de  cualquier  
consejero  para  respetar  la  ley,  ser  cuidadosos  de  criterios  de  tribunales,  en  ocasiones  la  ley  es  insuficiente  y  para  eso  se  crea  

   Hidalgo   garantiza   la  
paridad  en  registro  de  candidaturas  a  diputados   locales  de  mayoría  relativa  y  plurinominal,  mientras  que  para  aspirantes  a  
gobernador  o  alcaldes  no  exige  equidad  de  género,  sólo  en  listados  de  regidurías.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
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Crónica-Estima   la   autoridad   electoral   bolsa   de   750   mil   pesos   a   independientes: Recibirán   candidatos  
independientes  que  pretendan  participar  en  la  contienda  electoral  de  2016  financiamiento  público  aproximadamente  por  750  
mil  pesos,  según  el  Código  Electoral  del  Estado  recién  modificado  por  el  Congreso,  tentativamente  esta  cantidad  será  dividida  
entre  el  número  total  de  aspirantes  ciudadanos  inscritos  a  diferentes  cargos  posibles,  ya  sea  gobernador,  diputados  locales  o  
planillas  para  ayuntamientos.  Autoridades  electorales  y  diputados  explicaron  que  con   los  cambios  al  artículo  30  del  Código  
Electoral,   los  partidos  políticos  nacionales  o   locales  que  hubieren  obtenido   registro  con   fecha  posterior  a   la  última  elección  
local,  o  aquéllos  que  habiendo  conservado  su  registro  legal  no  cuenten  con  representación  en  el  Congreso,  tendrán  derecho  
al   2   por   ciento   de   la   bolsa   total   de   prerrogativas   a   repartirse.   Tales   son   los   casos   de  Movimiento   Regeneración   Nacional  
(Morena)   y   Encuentro   Social   (PES),   también   para   aspirantes   independientes   que   soliciten   registro.   Cabe   recordar   que   el  
artículo  260  establece  que  serán  prerrogativas  y  derechos  de  candidatos  independientes  registrados:  tener  acceso  a  tiempos  
de  radio  y  televisión,  como  si  se  tratara  de  partido  político  de  nuevo  registro,  pero  en  forma  proporcional  al  tipo  de  elección,  
además  de  obtener  financiamiento  público  y  privado  en  términos  del  código.  De  acuerdo  con  el  consejero  presidente  del  
Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH),  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  el  financiamiento  para  candidatos  ciudadanos  será  un  
esquema  similar  al  de  partidos  de  reciente  creación  y  no  cuentan  con  antecedente  de  votación.  
el  tratamiento  como  si  fuera  cada  partido  nuevo,  pero  no  por  cada  candidato,  si   Es  decir,  que  la  bolsa  
total  de  750  mil  718  pesos  sería  distribuida  de  forma  equitativa  para  cada  uno  de  los  aspirantes  independientes  inscritos,  eso  
correspondiente  al  financiamiento  ordinario,  a  esto  sumarían  la  cantidad  que  otorgaría  el  IEEH  por  actividades  en  campaña.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  

  
  
La  ruta  del  OPLE  
  
El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
el  Organismo   de   Procesos   Locales   Electorales  (OPLE),   porque   así   lo   establece   la   ley   en   la  materia   que   dio   pie   a   la  
creación  del  Instituto  Nacional  Electoral.  En  esta  condición,  es  que  en  días  pasados,  103  personas  que  aspiran  a  un  asiento  en  
lo  que  será  el  Consejo  General  del  OPLE,  presentaron  un  examen  como  primer  paso  para  cumplir  con  el  nuevo  procedimiento.  
Al   principio   de   este   proceso,   se   habló   de   que   algunos   ex   consejeros   del   Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,   como  
Francisco  Valdespino,  buscaban  la  posibilidad  de  convertirse  en  integrantes;;  sin  embargo,  el  propio  Valdespino,  actual  gerente  
de  la  delegación  Hidalgo  de  DICONSA,  fue  el  primero  en  desmentir  tal  versión.   Se  equivocaron
en  palabras  más,  palabras  menos,  me  estaba  diciendo  alg a  mí  que  me  den  por  muerto   Situación  contraria  es  la  
de  Mario  Ernesto  Pfeiffer,  quien  recientemente  rindió  su  último  informe  en  calidad  de  consejero  presidente  del  IEEH,  pero  
que  pretende  entrar  al  nuevo  organismo  electoral.  De  hecho,  Pfeiffer  es  uno  de   los   inscritos  en   la  evaluación  que  aprobó  

  Era  de  esperarse  que  el  presidente  del  IEEH  
obtuviera   calificación   aprobatoria,   puesto   que   una   gran   parte   de   su   vida   profesional   la   ha   dedicado   precisamente   a   los  
asuntos  electorales,  ya  sea  en  los  organismos  estatales,  como  en  el  federal.  Algo  similar  ocurre  con  Ana  Alicia  Hoyo,  quien  
ahora  funge  como  Vocal  Estatal  del  Instituto  Nacional  Electoral,  organismo  que  suplió  al  extinto  Registro  Federal  de  Electores.  
Así   las   cosas,   los   suspirantes   que   aprobaron   el   examen  estarán   en   condiciones   de   entrar   a   una  nueva   etapa,  misma  que  
consiste  en   la  presentación  de  un  ensayo  y  una  entrevista.  Los  nombres  de   las  y   los  aprobados,  nos   permiten  asomarnos  
desde   ahora   a   lo   que   será   el   perfil   del  OPLE   en  Hidalgo,   al   que   le   faltan   sólo   unos   cuántos  meses   para   sesionar   por   vez  
primera.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Aceitan  maquinarias  del  PVEM  rumbo  al  2016,  indica  dirigente: Afirmó  el  dirigente  estatal  del  Partido  Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM),  Avelino  Tovar  Iglesias,  que  antes  de  iniciar  el  proceso  electoral  2016,  posiblemente  a  mediados  
de  diciembre  de  este  mismo  año,  la  cúpula  del  tucán  

  La  votación  obtenida  por  el  PVEM  el  
pasado  7  de  junio,  coaligados  con  el  Revolucionario  Institucional  (PRI),  fue  superior  a  los  46  mil  sufragios,  además  de  obtener  
el  triunfo  en  la  fórmula  que  encabezaron  en  Tulancingo  y  actualmente  presumen  una  militancia  verde  superior  a  los  70  mil  
activos.  La  estructura  política  del  partido  verde,  comentó  el  líder,  mantiene  crecimiento  debido  a  los  programas,  campañas  y  
políticas  públicas  que   llevan  a   la  población,  como  el  cuidado  al  medio  ambiente,  propuestas   legislativas  con  sustento  y  que  
llaman  la  atención  del  electorado.  Agradeció  la  confianza  de  los  hidalguenses  y  confió  en  que  antes  de  iniciar  el  cronograma  
de  actividades  de  los  comicios  2016,  prevén  la  consolidación  de  84  comités  municipales,  aquellos  que  llevarán  la  ideología  del  
partido  y  promoverán  a  sus  candidatos.  En  diferentes  momentos  Tovar  Iglesias  sostuvo  que  todavía  no  son  tiempos  de  definir  
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alianzas  con  otros  partidos;;  sin  embargo,  enfatizó  que  la  meta  del  PVEM  para  el  próximo  año  es  incrementar  el  número  de  
ayuntamientos  gobernados,  así  como  los  espacios  en  curules  del  Congreso  local.  Actualmente  el  partido  del  tucán  gobierna  11  
municipios   hidalguenses   ganados   en   2011,   coaligados   con   el   PRI   y  Nueva  Alianza,   en   tanto  mantiene   cuatro   diputaciones  
locales.   aremos  los  tres  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  
página  21)  
Capital  Hidalgo-Panal  por  iniciar,  proceso  de  expulsión  de  diputados  (Verónica  Ángeles,  página  05)  
El   Independiente-Llaman  a  esperar  convocatoria  para  próximo  proceso  electoral: El  dirigente  estatal  del  Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI)   Ricardo   Crespo   Arroyo   llamó   a   la   militancia   a   esperar   la   convocatoria   para   el   proceso  
electoral   del   próximo   año   pues   actualmente   no   es   el   momento.   El   llamado   es   realizado   tras   rumores   sobre   probables  
aspirantes  a  buscar   la  candidatura  a  gobernador,  diputado  local  y  presidente  municipal.  En  entrevista  el   líder  en   la  entidad  
consideró  que  no  habría  problemas  para  el  m

  Crespo  Arroyo  comentó  que  tienen  la  unidad  como  estrategia  de  partido,  además  de  acercamiento  a  
liderazgos  de  la  entidad.  En  cuanto  a  la  evaluación  después  de  la  jornada  electoral  del  7  de  junio,  indicó  que  los  priistas  que  
fueron  candidatos  de  otros  partidos  perdieron  sus  derechos  dentro  del  PRI.  

  Dijo  que  evaluarán  a   los  militantes  con   la   finalidad  de  mejorar  el   trabajo  del  
priismo  hidalguense  más  no  para  perjudicar  a  alguien.  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Siguen   veterinaria   y   arquitecta   en   lucha   por   una   consejería: Una   vez   que   el   Instituto   Nacional   Electoral  
(INE)  depuró,  de  99  a  52,   la  lista  de  aspirantes  a  una  consejería  electoral  en  Hidalgo,  lograron  mantenerse  en  la  contienda  
quienes  cuentan  con  profesiones  totalmente  ajenas  a   los   temas  electorales.  Es  decir,  pasaron  a   la  antepenúltima  ronda,   la  
elaboración   de   un   ensayo   presencial,   mujeres   profesionistas   en   arquitectura,   veterinaria,   administración   de   hoteles,  
informática  y  negocios   internacionales.  En  este  análisis  de   los  perfiles  de   los  52  aspirantes,  25  mujeres  y  27  hombres,  que  
buscan  una  de  las  siete  consejerías  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  de  Hidalgo,  se  observó  que  el  perfil  predominante  
en   los   varones   es   la   abogacía,  mientras   que   el   de   las  mujeres   es  más   versátil.   Es   el   caso  de  Reina  María   de   los  Ángeles  
Chavero  Tapia,  quien  en  su  currículo  menciona  que  ha  sido  médica  veterinaria,  tipo  A,  en  el  centro  antirrábico  de  Pachuca,  
verificadora  sanitaria,  maestra  de  preparatoria  de  la  UAEH  y  hasta  investigadora  especial  en  patología.  También  está  el  caso  
de  Alicia  Hernández  Dávila,  arquitecta  de  profesión  y  quien  actualmente  labora  en  la  Comisión  Estatal  de  Vivienda  como  jefa  
de   oficina,   aunque   ha   desempeñado   distintos   cargos   de   auxiliar   electoral   en   varios   consejos   municipales.   María   Karina  
Hernández  Pérez  cuenta  con  una  maestría  en  dirección  hotelera  y  una  licenciatura  en  administración  de  empresas  turísticas,  
con  especialidad  en  hotelería,  profesión  que  ha  combinado  con  el  área  electoral  pues  actualmente  es  consejera  distrital  del  
INE  en  Tepeapulco.  Otra  aspirante  es  Nieves  Yadira  Austria  Monroy,  licenciada  en  Informática  quien  actualmente  da  clases  de  
computación   en   el   Cobaeh.  Del  mismo  modo,   no   se   ha   separado  del   área   electoral   al   ostentar   una   consejería   distrital   en  
Tulancingo.  Aunque  son  oriundos  de  Hidalgo  hay  concursantes  que  su  vida  profesional  la  han  desarrollado  fuera  del  estado  y  
que  buscan  regresar  a  la  entidad.  Por  ejemplo,  Lucila  Eugenia  Domínguez  Narváez,  que  cuenta  con  una  maestría  en  Derechos  
Humanos  y  Garantías,  además  de  varias  especialidades  en  el  área  electoral.  Actualmente  es  titular  de  la  Secretaría  de  Estudio  
y  Cuenta  de   la  sala   regional  del  Distrito  Federal  del  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial  de   la  Federación   (TEPJF),  aunque  
también  ha  estado  en  puestos  similares  en   la  sala  regional  Toluca.  También  está  el  caso  de  Miguel  Ángel  Tapia  Sebastián,  
actualmente  es  asesor  B  de  la  consejera  electoral  del  Instituto  Electoral  del  Distrito  Federal  (IEDF),  Olga  González  Martínez.  
Asimismo,  desde  2006  es  maestro  de  la  Facultad  de  Derecho  en  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  (UNAM).  Cabe  
señalar  que  estos  dos  últimos  aspirantes  realizaron  sus  respectivos  registros  en  la  sede  del  INE  en  la  delegación  Tlalpan,  en  la  
Ciudad  de  México.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
El  Independiente-INE  vs  IEE:  disputa  por  consejo  general  local  (Víctor  Valera,  página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Podrían   impugnar   por   financiamiento   a   partidos: Hay   posibilidad   de   que   la   reciente   reforma   al   Código  
Electoral  de  Hidalgo,  relacionada  con  el   financiamiento  de  partidos  políticos,  pueda  ser   impugnable,  por   lo  que  el  Congreso  
local   tendría   dos   opciones:   volver   a   legislar   o   entrar   a   un   proceso   de   controversia   constitucional.   Así   lo   señaló   Celestino  
Ábrego  Escalante,  diputado  del  PRD,  a  una   semana   de  que  el  poder   Legislativo   local   avalara   la  nueva   fórmula  de   repartir  
prerrogativas   a   los   institutos   políticos,   lo   cual   elevaría   a   37  millones   de   pesos   al   año   el   recurso   público   destinado   a   sus  
actividades  ordinarias.  Aunque  esta   fórmula  respeta  el  principio  de   igualdad,  al  distribuir  equitativamente  30  por  ciento  del  

  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Proyecto  para  nuevo  Cereso,  en  análisis,  afirma  Olvera  Ruiz: El  gobernador  Francisco  Olvera  afirmó  que  el  
proyecto  para  el  penal  de  mediana  seguridad  que  se  ubicará  en  los  límites  de  Mineral  de  la  Reforma  y  Epazoyucan  está  en  
fase  de  análisis  de  observaciones.  Esto  implica  determinar  las  medidas  de  seguridad  y  de  construcción  que  debe  cumplir,  dijo.  

pero  buscaremos  que  estas  observaciones  no  repercutan  en  elevar  el  costo,  por  ello  vamos  esperar  a  terminar  de  analizar  las  
  De  acuerdo  con  Olvera  Ruiz,  el  nuevo  Centro  de  

Reinserción  Social  (Cereso)  podrá  albergar  hasta  mil  500  internos,  aunque  aclaró  que  su  entrega  será  después  de  finalizada  
su  administración.  

uración  de  la  primera  Feria  de  las  Organizaciones  Sociales  en  Pachuca.  
Criterio   publicó   el   17   de   junio   pasado   que   Hidalgo   es   el   séptimo   estado   a   nivel   nacional   con  más   sobrepoblación   en   sus  
centros  penitenciarios,  problema  que   de  acuerdo  con  la  Comisión  Nacional  de  Derechos  Humanos   es  factor  de  riesgo  para  
fugas,  motines,  riñas  y  autogobierno.  La  capacidad  de  los  17  penales  en  la  entidad  es  de  2  mil  27  reos,  pero  actualmente  hay  
4  mil  239:  una  sobrepoblación  de  109.1  por  ciento,  revela  el  Cuaderno  Mensual  de  Información  Estadística  Penitenciaria  que  
elabora   el   Sistema  Nacional   de   Seguridad.  Subejercicio.  Según  el   gobernador   de  Hidalgo,   la   cuenta   pública   2013  que   la  
entidad  presentó  ante   la  Auditoria  Superior  de   la  Federación  (ASF)  no  tiene  subejercicios,  pues  ha  recibido   los  oficios  para  
comprobar  el  destino  de  los  recursos  federales.  Olvera  Ruiz  afirmó  que  la  administración  está  por  finalizar  las  observaciones  
hechas  por  la  AFS  al  gasto  público  de  ese  año;;  mientras,  avanza  la  solventación  de  la  cuenta  pública  de  2014,  añadió.  
aún  alrededor  de  40  por  ciento  de  recursos  federales  de  este  año  que  aún  no  hemos  ejercido  porque  no  han  llegado,  pero  

  
(Yossimar  Durán,  página  09)  
Milenio-Proyecto  de  nuevo  penal  tendrá  mayor  seguridad  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Crónica-Reconocen  gobernador  y  DIFH  a  los  organismos  (Milton  Cortés,  página  03)  
El  Independiente-Nuevo  Cerezo,  hasta  siguiente  gobierno:  Olvera  (Sonia  Rueda,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Proyecto  de  nuevo  Cereso  es  revisado  por  el  gobierno  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza   Juárez-Antes   de   que   termine   administración,   comenzara   construcción   del   nuevo   Cereso   (Raúl   Pérez,  
página  3A)  
Crónica-Solventa  Hidalgo  exigencias  de  la  ASF,  manifiesta  Olvera: Ya  solventan  observaciones  de  cuentas  públicas  
2013   y   2014   del   gobierno   de   Hidalgo,   solicitadas   por   parte   de   la   Auditoría   Superior   de   la   Federación   (ASF),   informó   el  
gobernador  Francisco  Olvera.  Al  presidir  la  Feria  de  Organizaciones  de  la  Sociedad  Civil  para  el  fortalecimiento  Económico,  el  
mandatario  estatal  afirmó  que  las  observaciones  de  2013  ya  fueron  resueltas  y  la  Secretaría  de  la  Contraloría  estatal  recibe  
los   oficios   correspondientes.   Inclusive   avanza   en   las   de   2014,   ya   que   es   un   proceso   normal   y   hasta   ahora   no   existen  
subejercicios  presupuestales,  inclusive  aún  falta  por  llegar  al  estado  el  40  por  ciento  de  recursos  de  la  federación.  Respecto  a  
la   construcción  de  un  nuevo  Centro   de  Readaptación  Social   (Cereso)   de  mediana   seguridad,   el  mandatario  manifestó   que  
analizan  el  proyecto  porque  tiene  una  serie  de  observaciones.  Después  de  los  acontecimientos  registrados  la  semana  pasada,  
dicha  infraestructura  tendrá  más  observaciones  por  parte  de  autoridades  federales,  ya  que  habrá  de  tener  otros  estándares  y  
medidas  para  cumplir   las  normativas.  Olvera  Ruiz  afirmó  que  se  revisa  cada  una  de   las   líneas  y  el  objetivo  es  garantizar   la  
seguridad  interna,  así  como  los  objetivos  que  requiere  este  nuevo  centro.  Explicó  que  el  complejo  penitenciario  será  ubicado  
entre  Mineral  de  la  Reforma  y  Epazoyucan,  donde  el  gobierno  estatal  compró  terrenos  por  un  monto  de  8  millones  de  pesos  
para   la   ejecución  de  dicha   obra.  CUIDADO.  En   este  marco   el   gobernador  Olvera  Ruiz   también   llamó  a   la   población   a   no  
dejarse   sorprender   por   asociaciones   y   fundaciones   conformadas   alrededor   de   cuestiones   políticas   con   fines   personales.  
Reconoció  que  están  en  su  derecho  y   la   ley   lo  permite,  pero  es   importante  que   la  gente   identifique   las  verdaderas  causas  
altruistas  y  aquellas  que  buscan  otros  fines.  Afirmó  que  algunas  se  crean  y  después  de  que  pasan  las  circunstancias  políticas  
desaparecen;;   la   sociedad  puede  participar  donde  quiera,  pero  debe  analizar   con   seriedad.  Es  muy   importante  que  para   la  
creación  de  una  asociación  estas  deban  cumplir  diferentes  requisitos,  no  se  evita  que  se  conformen  sólo  que  estén  enfocadas  
a  una  labor  altruista  real,  concluyó.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Milenio- intereses (Alejandro  Reyes,  página  11)  
Criterio-Fortalecen  vínculos  entre  las  organizaciones  civiles  (Yossimar  Durán,  página  08)  
Capital  Hidalgo-Inauguran  Feria  de  las  Organizaciones  de  la  Sociedad  Civil  (Sergio  Juárez,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Fortalecen  organizaciones  de  sociedad  civil  (Redacción,  página  14A)  
Plaza  Juárez-Alerta  FOR  a  diferenciar  organizaciones  altruistas  de  las  que  se  tienen  fines  políticos  (Raúl  Pérez,  
página  3A)  
Síntesis-OSC,  indispensables  en  causas  comunes:  Francisco  Olvera  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
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Uno  más  Uno-Promueven  fortalecimiento  de  Organizaciones  de  la  Sociedad  Civil  (Redacción,  página  05)  
El  Independiente-Analizan  Elguero  y  transportistas  foráneos  funcionamiento  de  Tuzobús: El  secretario  Salvador  
Elguero   Molina   acudió   con   transportistas   de   pasajeros   de   orden   federal   a   fin   de   explicar   el   funcionamiento   del   Sistema  
Transporte   Masivo   Tuzobus   y   la   forma   en   la   que   podrán   convivir   con   su   operatividad   una   vez   en   marcha.   Asistieron  
representantes  de  ADO,  Autobuses  México  Tizayuca,  ODT,  ODZ,  Unión  Serrana,  Ruta  Acayuca-Pachuca  y  Zapotlán-San  Pedro-
Pachuca.   Los   representantes   intercambiaron   puntos   de   vista   y   pusieron   a   consideración   propuestas   que   mejorarían   el  
proyecto;;   el   secretario   de   Gobierno   ofreció   que   atenderán   sus   observaciones.   Luego   de   la   presentación   realizada   por   el  
subsecretario  de  Transporte  Roberto  Terán  Contreras,  Salvador  Elguero  enfatizó  que  este  proyecto   lleva  mucho   tiempo  en  
planeación,  por  lo  que  tuvieron  conocimiento  de  experiencias  positivas  y  negativas  de  otras  entidades,  lo  que  ahora  enriquece  
la  propuesta  hidalguense.   quipo  estará  al  pendiente  de  lo  

   Dijo   que   es   importante   la   comunicación   constante   entre   los   tres   niveles   de  
gobierno  con  empresarios  del  transporte.  El  alcalde  de  Pachuca  Eleazar  García  Sánchez  calificó  al  Tuzobus  como  un  proyecto  

   achuca  nos  
estamos   incorporando   a   una   de   las   pocas   ciudades   denominadas   de   tres   hélices   de   movilidad:   transporte   masivo,  

  (Redacción,  página  
04)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Independiente-Admite  Eleazar  aumento  en  robo  a  casa-habitación: El  alcalde  de  Pachuca  Eleazar  García  Sánchez  
estimó  que  en  la  capital  el  delito  más  cometido  es  el  robo  a  casa-habitación,  argumentó  que  en  términos  generales  la  ciudad  
es   segura.   De   acuerdo   con   las   declaraciones   del   edil,   este   delito   se   incrementó,   pero   no   dio   a   conocer   cifras   sobre   los  
incidentes   registrados,   agregó   que   le   sigue   el   robo   a   automóviles   y   enfatizó   que   el   robo   a   transeúntes   es   mínimo.   La  
organización  Semáforo  Delictivo,  encargada  de  la  medición  y  recopilación  de  la  violencia  en  los  estados,  encendió  una  alerta  
amarilla  para  el   territorio  hidalguense  por  el  delito  de  robo  a  bien  raíz.  En  su  corte  a  mayo   la  organización   informó  que  el  
estado  requiere  reforzar  la  estrategia  para  robo  a  vehículo  y  casa-habitación.  Esta  organización  recopila  datos  emitidos  por  las  
procuradurías   estatales   para   armar   una   tabla   de   posiciones   de   los   estados   en   los   ocho   delitos   con   más   incidencia   y   los  
categoriza  en  promedio  por  cada  100  mil  habitantes.  El  Semáforo  detectó  que  en  los  primeros  meses  de  2015  el  robo  a  casa-
habitación  iba  en  aumento,  los  últimos  dos  meses  registró  baja  de  3  por  ciento.  El  alcalde  reconoció  que  no  cuentan  con  los  
elementos  de  Seguridad  necesarios  para  vigilar  la  ciudad  todo  el  día,  por  lo  que  llamó  a  las  redes  de  vecinos  para  cuidarse  
entre  y  fortalecer  la  seguridad  en  las  colonias.  También  confirmó  que  retiraron  los  botes  de  basura  que  se  encontraban  sobre  
el  bulevar  Colosio,  explicó  que  era  una  apuesta  por  la  educación  de  las  personas  y  un  llamado  para  que  no  desechen  en  el  
suelo.   Otros   contenedores   también   fueron   retirados   por   que   su   funcionamiento   no   fue   respetado.  
hemos  observado  que  toman  el  basurero  peatonal  como  cont Argumentó  que  algunos  fueron  grafiteadas  e  
incendiadas,  por  lo  que  descartó  que  vuelvan  a  colocarse.  Sobre  el  problema  de  la  recolección  de  la  basura  dijo  que  lo  siguen  
atendiendo,   no   precisó   cuántos   camiones   existen   para   la   recolección   ni   el   número   de   quejas   sobre   el   mal   servicio.   El  
presidente  municipal  entregó  rehabilitación  de  cancha  de  usos  múltiples  en  la  colonia  Nuevo  Hidalgo  Autoridades  repararon  la  
malla  metálica   perimetral,   pintaron   tableros   de   basquetbol,  mejoraron   zona   de   juegos   infantiles   y   colocaron   piso   en   área  
anexa  a   la   cancha  de  usos  múltiples,  a   fin  de   instalar  posteriormente  gimnasio  al  aire   libre  En  breve   la  ciclovía  paralela  a  
Ferrocarril  Hidalgo  contará  con   iluminación.  En  ese  sentido   la  presidenta  del  Consejo  Ciudadano  de  Colaboración  Municipal  
(CCCM)  Maribel  Molina  Ríos  agradeció   la  gestión  de   la   regidora  Olivia  Zúñiga,  al   tiempo  que  destacó   la   importancia  de   las  
acciones  efectuadas.  (Sonia  Rueda,  página  06)  
Milenio-Robo  a  casas,  el  mayor  delito  en  Pachuca:  Edil  (Alejandro  Reyes,  página  11)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Las  claves  para  el  buen  tuzobús  
  
A  partir  de  este  día   inicia  una  cuenta  regresiva  para  poner  en  marcha  el  nuevo  sistema  de  transporte  masivo  de  Pachuca,  
denominado  Tuzobús,  en  donde  más  allá  de  la  implementación  de  una  modalidad  de  movilidad  jamás  vista  en  la  ciudad  y  sus  
alrededores,  se  deben  contemplar  aspectos  primordiales  para  su  buen  funcionamiento,  así  como  para  que  termine  siendo  útil  
a  la  sociedad  de  Pachuca  y  la  zona  metropolitana.  Primero.  La  cultura  vial  que  se  tendrá  que  adoptar  deberá  ser  apresurada  y  
exigente   pues   es   bien   sabido   que   en   la   Bella   Airosa   no   se   nos   da   mucho   el   buen   conducir   ni   mucho   menos   reducir   la  
velocidad  o  peor  aún,  ser  corteses  al  volante.  Parte  del  éxito  del  primer  y  más  importante  punto  dependerá  en  mucho  de  la  
confianza   que   la   propia   autoridad   cede   a   la   ciudadanía   que   conduce   un   automóvil.   Si   en   uno   como   conductor   no   está   el  
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modificar   acciones   al   manejar,   de   poco   servirá   el   intentar   modernizar   el   transporte.   Segundo.   Las  modificaciones   que   se  
lleguen  a  presentar  al  marco  legal  para  el  funcionamiento  del  Tuzobús  son  un  tema  que  atañe  a  todos.  No  sabemos  aún  si  
cobrarán  una  multa   seguramente  sí-por  la  invasión  del  carril  confinado  para  las  unidades  del  nuevo  transporte,  por  lo  que  a  
despistados  y  despistadas  así  como  a  visitantes  de  otras  latitudes  les  será  incómodo  o  difícil  el  saber  qué  hacer  en  caso  de  ser  
presa  de   los  agentes  de  tránsito,  en  el  mejor  de   los  casos,  pues  de  no  tener  el  conocimiento  de  que  existe  un  Tuzobús  al  
entrar  de  la  México-Pachuca  a  Pachuca,  podrían  presentarse  desde  pequeños  choques  hasta  graves  accidentes.  Tercero.  Mi  
punto  favorito,  el  cambio  de  las  unidades  convencionales  que  son  las  famosas  peseras  de  las  que  tanto  nos  quejamos  quienes  
usamos  habitualmente  el  transporte.  Todo  indica  que  serán  reemplazadas  por  nuevas  unidades  más  cómodas  y  en  mejores  
condiciones   que   funcionarán   como   las   llamadas   rutas   alimentadoras   para   el   Tuzobús.   Del   éxito   de   este   tercer   punto  
dependerá   en   gran   parte   la   utilidad   del   nuevo   transporte.   Si   desde   el   inicio   para   intentar   llegar   al   Tuzobús   hay   trabas   o  
errores,  ya  no  va  quedar  más  que  tomar  de  forma  rápida  e  intempestiva  un  taxi.  Nuestro  siguiente  punto.  Cuarto.  Se  rumora  
que   serán  muchos,   el   doble,   quizá  más,   los   taxis   que   estén   circulando   a   partir   de   la   puesta   en  marcha   del   Tuzobús   en  
Pachuca  y  municipios  aledaños;;  además,  que  la  tarifa  costará  de  40  a  50  pesos  la  dejada.  Esto  con  la  finalidad  de  que  se  use  
más  el  Tuzobús.  No  quiero  ser  cribo  voraz  de  algo  que  defiendo  y  uso  constantemente  como  lo  es  el  servicio  del  taxi,  pero  si  
no  modifican  puntos  medulares  como  seguridad  a  bordo,  cero  tolerancia  con  abusos  de  todo  tipo,  en  cobros,  en  acosos,  en  
faltas  de  respeto,  no  solo  el  taxi,  sino  todo  transporte  en  Pachuca  servirá  para  seguir  contaminando  el  planeta  y  provocando  
peores  seres  humanos.  Quinto.  Hoy  inicia  la  cuenta  regresiva  para  el  Tuzobús,  el  cual  no  solo  usaré  sino  estaré  comentando  
en  este  espacio.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Capital  Hidalgo   
  
La  ruta  del  OPLE:  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
será  ocupado  por  el  Organismo  de  Procesos  Locales  Electorales  (OPLE),  porque  así  lo  establece  la  ley  en  la  materia  que  
dio  pie  a  la  creación  del  Instituto  Nacional  Electoral.  En  esta  condición,  es  que  en  días  pasados,  103  personas  que  aspiran  a  
un  asiento  en  lo  que  será  el  Consejo  General  del  OPLE,  presentaron  un  examen  como  primer  paso  para  cumplir  con  el  nuevo  
procedimiento.  Al   principio   de   este   proceso,   se   habló   de   que   algunos   ex   consejeros   del   Instituto   Estatal   Electoral   de  
Hidalgo,   como   Francisco   Valdespino,   buscaban   la   posibilidad   de   convertirse   en   integrantes;;   sin   embargo,   el   propio  
Valdespino,  actual  gerente  de  la  delegación  Hidalgo  de  DICONSA,  fue  el  primero  en  desmentir  tal  versión.   Se  equivocaron

a  mí   que  me   den   por  
muerto   Situación  contraria  es   la  de  Mario  Ernesto  Pfeiffer,  quien  recientemente  rindió  su  último   informe  en  calidad  de  
consejero  presidente  del  IEEH,   pero  que  pretende  entrar  al  nuevo  organismo  electoral.  De  hecho,  Pfeiffer  es  uno  de   los  

  Era  de  
esperarse  que  el  presidente  del  IEEH  obtuviera  calificación  aprobatoria,  puesto  que  una  gran  parte  de  su  vida  profesional  la  
ha   dedicado   precisamente   a   los   asuntos   electorales,   ya   sea   en   los   organismos   estatales,   como   en   el   federal.   Algo   similar  
ocurre  con  Ana  Alicia  Hoyo,  quien  ahora  funge  como  Vocal  Estatal  del  Instituto  Nacional  Electoral,  organismo  que  suplió  al  
extinto   Registro   Federal   de   Electores.  Así   las   cosas,   los   suspirantes   que   aprobaron   el   examen   estarán   en   condiciones   de  
entrar  a  una  nueva  etapa,  misma  que  consiste  en  la  presentación  de  un  ensayo  y  una  entrevista.  Los  nombres  de  las  y  los  
aprobados,   nos   permiten   asomarnos   desde   ahora   a   lo   que   será   el   perfil   del  OPLE   en   Hidalgo,   al   que   le   faltan   sólo   unos  
cuantos  meses  para  sesionar  por  vez  primera.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
El  PT,  ya  perdió  
  

contrapeso  al  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  que  en  Hidalgo  es  una  franquicia  otorgada  a  Arturo  Aparicio  Barrios  
por  su  jefe  político  Alberto  Anaya  Gutiérrez  seguramente  le  permitirá  mantener  el  registro  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)   y   continuar   como   fuente   de   manutención   para   su   llamada   casta   divina.   Aun   así   en   la   entidad   el   resultado   en   las  
elecciones  del  7  de  junio  particularmente  en  el  distrito  de  Pachuca  donde  se  auto  postuló  Aparicio  Barrios  es  clara  señal  de  
que   agoniza   y   difícilmente   podrá   sobrevivir   por   si   sólo   en   el   siguiente   proceso   electoral   no   obstante   que   en   las   últimas  
elecciones  municipales  su  logotipo  logró  obtener  seis  triunfos,  ya  que  la  mayoría  de  esos  alcaldes  hoy  están  alineados  con  el  
gobernante   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI).   Dos   de   esos   alcaldes   que   llegaron   postulados   por   el   PT   están  
confrontados   con   su   dirigencia   y   otros   actores   manifiestan   públicamente   su   repudio   al   grupo   de   Arturo   Aparicio   que   ha  
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logrado  sobrevivir  a  varias  crisis  la  primera  fue  en  1999  cuando  se  separa  Carolina  Leyva  Santillán  para  apoyar  la  candidatura  
a  gobernador  del  jilguero  azul  Francisco  Xavier  Berganza  Escorza.  Luego  a  la  confrontación  con  Jesús  Rodríguez  Taboada  y  
Carlos  Aguiñaga;;  la  que  resolvieron  expulsándolos,  pero  la  lejanía  de  los  votantes  no  se  resuelve  de  la  misma  manera  así  que  
de  mantener   el   registro   la   única   alternativa   es   atender   el   llamado   perredista   para   formar   un   frente   opositor   amplio   para  
enfrentar   las   primeras   elecciones   empatadas   en  Hidalgo.   Por   lo   pronto   cinco  presidentes  municipales   ya   no  quieren   saber  
nada  del  PT  y  menos  del   clan  de  Arturo  Aparicio,   incluso  parte  de   lo  que  queda  de   la  estructura   intenta  que   la  dirigencia  
nacional  atienda  su  llamado  para  una  sacudida  en  Hidalgo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
Prueba  de  Fuego  
  
Casi  desde  el  anuncio  del  proyecto  denominado  Tuzobús  las  opiniones  entre  la  ciudadanía  pachuqueña  se  dividieron  a  favor  y  
en  contra.  Construir  una  red  de  transferencia  de  pasajeros  que  recorriera  la  columna  vertebral  de  la  capital  hidalguense,  en  
su  primera  etapa,  generó  polémica  porque  involucraba  un  cambio  a  fondo  en  un  sector  históricamente  cómplice  del  poder,  
por  tanto  privilegiado.  La  inversión  económica  sin  precedente,  nuevas  reglas  de  convivencia  vial,  una  cultura  de  respeto  entre  
la   población   que   cuenta   con   automóviles,   eran   factores   a   considerar   para   los   autores   del   proyecto,   ya   que   sólo   dándoles  
solución  sería  posible  tener  éxito.  Este  lunes  inicia  la  etapa  de  posicionamiento  al  Tuzobús,  último  escaño  antes  de  que  entre  
en   operación   definitiva.   La   construcción   de   los   carriles   y   las   estaciones   por   donde   transitarán   los   vehículos   públicos,   los  
puentes  de  conexión  y  peatonales,  así  como  el  sistema  de  cobro,  han  sido  severamente  cuestionados  por  la  opinión  pública  y  
por  ese  30  por  ciento  de   la  población  capitalina  que  circula  sobre  el  bulevar  Felipe  Ángeles  a  bordo  de  sus  autos.  Y  es  ahí  
donde  radica  una  de  las  incógnitas  a  resolver  del  Tuzobús,  la  ciudadanía  sólo  ve  los  problemas  de  tráfico  que  generaron  las  
obras   pero   desde   una   perspectiva   de   conductor,   no   de   usuarios.   De   ninguna   forma   el   proyecto   quedó   exento   del   dedo  
flamígero   de   la   oposición   que   ataca   toda   iniciativa,   como   le  marca   la   naturaleza;;   sin   embargo,   la   fecha   en   el   que  primer  
camión  haga  la  ruta  de  norte  a  sur  sobre  la  principal  vía  capitalina  está  más  cerca.  En  las  redes  sociales  el  tema  es  polémico  
hasta  un  grado  enfermizo,  pero  la  única  verdad  la  sabremos  cuando  empiecen  las  operaciones  formales,  los  usuarios  viajen,  
sean  retirados  autobuses  foráneos,  colectivas  e  inicie  la  convivencia  de  esta  modalidad  de  traslado  urbano  con  automotores  y  
peatones.  Ni  a   favor  ni  en  contra   los  autores  del  Tuzobús  saben  que  el  proyecto  es  perfectible  y  que  en  su  éxito   también  
radica  una  carga  política  y  electoral.  Conozcamos,  observemos;;  la  experiencia  será  la  encargada  de  calificar  esta  obra.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Chiapas,  el  invernadero  verde  
  
En  Chiapas  todo  es  verde.  Lo  digo  por  los  colores  de  su  espectacular  vegetación,  y  por  la  presencia  de  un  partido,  el  verde,  
que  trabaja  de  la  mano  del  PRI  para  convertir  a  esa  entidad  en  un  verdadero  invernadero  electoral.  Ya  alguna  vez  aventuré  
en  este  espacio  que  Manuel  Velasco,  el  joven  gobernador  chiapaneco,  apunta  a  ser  el  Plan  B  en  caso  de  una  posible  dificultad  
electoral   del   PRI   en   las   elecciones   presidenciales   de   2018.   Por   eso   el   PRI   acepta   trabajar   en   segundo   plano   dentro   del  
proceso  político-electoral  del  estado  del  sureste.  Las  elecciones  de  ayer,  hay  que  decirlo,  apuntan  a  que  mucho  hay  de  eso.  
La  maquinaria  del  sistema  opera  para  hacer  lucir  a  Velasco  Coello,  y  para  ello  se  necesitan  una  buena  cantidad  de  triunfos  en  
la   entidad   que,   pese   a   la   hermandad   PRI-PVEM,   se   difundirán   como   logro   de   los   verdes   y   la   medalla   será   colgada   al  
gobernador.  Ganar  Chiapas  y  tener  el  control  político  del  estado  no  es  poca  cosa.  Esa  entidad  representa  casi  3.9  millones  de  
electores,  una  cantidad  de  votos  nada  despreciable  que  se  cultiva  a  favor  del  verde  en  ese  invernadero  político.  El  Plan  B  al  
que  me  refiero  es  eso,  una  alternativa  de  escape.  No  significa  que  debamos  dar  por  descontado  que  Velasco  Coello  será  el  
candidato  del  PVEM-PRI  en  2018;;  pero  sí  debemos  tomar  en  cuenta  que   la  operación  a  favor  del  verde  en  esa  entidad  del  
sureste   tiene   un   doble   propósito:   acercar   votos   a   favor   de   una   alianza   que   parece   durará   por   muchos   años   y,   si   es  
indispensable,  subir  al  carro  al  gobernador  con  miras  de  llegar  a  Los  Pinos.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Milenio-   
  
:   Que   ayer   durante   la   Feria   de   Organizaciones   de   la   Sociedad   Civil   el   gobernador   Francisco   Olvera   llamó   a   que   tanto  
población  como  gobiernos  de  todos  los  niveles  identifiquen  bien  a  quienes  desde  las  llamadas  asociaciones  sin  fines  de  lucro  
se  dedican  a  la  actividad  política  o  a  la  promoción  de  intereses  particulares  como  lo  que  ha  sucedido  con  algunas  como  las  ya  
famosas  redes  ciudadanas  de  las  cuales  se  sabe  como  secreto  a  voces  que  perteneces  a  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  
de  Hidalgo  y  que  persiguen  objetivos  de  puestos  de  elección  popular.    
  
:  Que  en  el  tema  del  Tuzobús  y  su  inminente  entrada  en  operación,  las  autoridades  estatales  se  han  encargado  de  brindar  
todo  la  información  posible  a  los  sectores  involucrados,  entre  ellos  a  los  transportistas  de  tipo  federal,  por  lo  que  el  secretario  
de  Gobierno,  Salvador  Elguero,   ya  se   reunió  con  ellos  para  explicarles   cómo  será   la   interacción  entre  el  nuevo  sistema  de  
transporte  masivo   y   los   autobuses   de   ruta   federal.   Dicen   que   todo   va   conforme   a   lo   planeado.   Por   cierto   hoy   habrá   un  
anunció  importante  sobre  este  trasporte  colectivo.    
  
:  Que  poco  a  poco  da  resultados  la  convocatoria  para  reducir  el  déficit  de  policías  en  la  capital,  y  es  que  la  convocatoria  ya  
está  para  todos  aquellos  que  deseen  ingresar  a  la  filas  de  esta  corporación  y  que  cuenten  con  el  bachillerato.  Se  comenta  que  
este  cuerpo  de  seguridad  al  mando  de  Edwin  Hernández  Garrido,  ha  mejorado  su  capacidad  de  respuesta  aún  con  la  falta  de  
elementos,  además  ya  alistan  nuevas  estrategias  para  inhibir  los  delitos  más  recurrentes  en  la  capital  hidalguense  como  robo  
en  la  calle  y  a  viviendas.    
  
:   Que   petistas   que   en   su   momento   fueron   representantes   de   este   partido   en   elecciones   e   inclusive   los   presidentes  
municipales   en   activo   que   ganaron   bajo   la   bandera   del   Partido   del   Trabajo   buscan   un   encuentro   con   sus   autoridades  
nacionales  pues  dicen  quieren  una  verdadera  reestructuración  en  la  entidad,  luego  de  los  pésimos  resultados  de  este  partido  
en  las  pasadas  elecciones  y  sobre  todo  luego  de  la  eternización  de  Arturo  Aparicio  y  su  cacicazgo  en  este  instituto  político.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Antes  de  que  entrar  al  CONAFE  ya  había  tenido  hermanos  que  habían  estado  dando  clases  en  otras  comunidades,  creo  que  a  
base  de  ellos  he  aprendido  como  es  la  institución,  y  sobre  todo,  a  lo  que  venimos...  a  dar  clases"    
Ángel  Hernández  Hernández  Maestro  comunitario  sobre  enseñar  en  localidades  alejadas.    
  
"Hay  tiempos  que  la  gente  interpreta  de  otra  manera  y  empiezan  a  surgir  organizaciones  y  fundaciones  que  aparentan  tener  
una  causa  pero  que  en  el  fondo  tiene,  o  un  interés  económico  de  quien  las  organiza  o  lo  que  es  peor  un  interés  políticos"    
Francisco  Olvera  Ruiz  Gobernador  sobre  organizaciones  con  intereses  personales  y/o  políticos.    
  
"Nosotros   como  autoridad  no   tenemos  elementos  suficientes  para  poder   tener  vigilancia  permanente   las  24  horas  en  cada  
esquina  de  cada  colonia  o  barrio  de  la  ciudad  de  Pachuca,  ninguna  ciudad  lo  tiene,  entonces  la  participación  es  fundamental"    
Eleazar  García  Sánchez  Edil  de  Pachuca  sobre  participación.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   la   propuesta   del   Instituto   Nacional   de   Elecciones   y   el   Instituto   Estatal   Electoral   sobre   la   reconfiguración   de   los   18  
distritos  electorales  locales  de  la  entidad,  aunque  ésta  aún  no  está  oficializada,  es  posible  que  se  mantenga  y  se  apruebe.  
Será  a  fines  de  agosto,  a  más  tardar,  cuando  el  Consejo  General  del  INE  la  apruebe  y  sea  definitiva.  La  redistritación  será  la  
que  cobre  vigencia  a  partir  del  próximo  proceso  electoral  local  de  2016,  cuando  se  elija  a  la  próxima  legislatura  del  estado.  
  
que  la  elección  del  año  próximo,  cuando  se  renueven  los  84  ayuntamientos  de  la  entidad,  desde  ahora  ya  despierta  el  interés  
de  la  ciudadanía  y  de  los  prospectos,  quienes  ya  tienen  la  mirada  puesta  en  las  candidaturas  de  los  partidos  políticos.  
  
En  San  Salvador   ya  se  mencionan  y  se  mueven  el   tesorero  municipal   José  Luis  Sánchez  Padilla,   lo  mismo  que  Pedro  Joan  
Lozano  Santiago,  presidente  del  PRI  municipal,  impulsado  por  Natalio  Daniel  Cano,  director  del  IHEA.  También  se  menciona  a  
Cuauhtémoc  Granados  Díaz,   funcionario   de   la   Procuraduría   de   Justicia   del   estado;;   y   Eusebio  Hernández   Flores   y   Gerardo  
Arteaga  Mera.    
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que   en  Mineral   de   la   Reforma,   bajo   la   batuta   de   Filiberto  Hernández  Monzalvo,   como   este   espacio   lo   anunció,   se   dieron  
relevos   en   la   Secretaría   de   Desarrollo   Humano   y   Social,   donde   ahora   despacha   el   exregidor   Martín   Almaraz   Ruiz;;   en   la  
Secretaría  de  Planeación  Municipal  el  nuevo  titular  es  el  académico  José  Avelino  Galeana  Rodríguez.  Mientras  Verónica  Espejel  
ya  ocupa  la  secretaría  particular  de  Mayka  Ortega,  secretaria  de  Desarrollo  Social  del  gobierno  del  estado.    
  
Se   habla   de   próximos   cambios   de   funcionarios,   quienes   tienen   interés   en  buscar   la   nominación  del   Partido  Revolucionario  
Institucional  a  la  candidatura  a  la  presidencia  municipal.  
  
que   durante   la   presente   semana   en   Tianguistengo   se   desarrollará   la   fiesta   anual.   Con   ese   motivo   habrá   distintas  
celebraciones   religiosas,   eventos   deportivos,   exposición   ganadera,   muestra   gastrónomica   y   bailes   populares.   El   alcalde  
Austreberto  Carpio  Alarcón,  con  el  comité  de  feria  y  el  DIF  municipal,  tienen  todo  listo  para  el  programa  de  actividades  que  
iniciará  a  partir  del  jueves  y  concluirá  el  próximo  domingo  de  la  semana  que  inicia.  
  
que  vaya  jornada  cardiaca  la  que  vivieron  los  más  de  90  aspirantes  a  una  consejería  electoral  en  Hidalgo  al  querer  conocer  la  
lista  de  los  52  aspirantes  que  pasaron  a  la  siguiente  ronda.  Resulta  que  fueron  dados  a  conocer  ya  muy  tarde,  en  su  portal  de  
internet  del  organismo  electoral;;  cuál  fue   la  sorpresa  que  cuando  descargaron  el  documento  se  dieron  cuenta  que  ninguno  
figuraba  en  la  lista,  pues  el  INE  se  equivocó  y  mandó  la  lista  de  los  aspirantes  ganadores  de  Puebla.  
Tuvieron  que  sufrir  un  poquito  más  para  conocer  la  lista  definitiva.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Podría  haber  menos  deuda  si  los  proyectos  fallidos  se  hubieran  vaticinado.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-   
  
Suena   a   todo   volumen   que   la   carrera   priista   por   la   sucesión   gubernamental   en   Hidalgo,   la   cual   se   pensó  
iniciaría   tras   los   comicios   del   pasado   7   de   junio,   en   realidad   arrancará   en   septiembre,   una   vez   que   el  
mandatario  Francisco  Olvera  Ruiz  rinda  ante  el  Congreso  local  su  quinto  informe  de  actividades.  Mientras  tanto,  
y  a  pesar  de  que  se  les  pidió  mantenerse  quietos,  algunos  de  los  aspirantes  aprovecharon  el  fin  del  ciclo  escolar  2014-2015  
para   apadrinar   generaciones   de   estudiantes   de   distintos   niveles,   desde   preescolar   hasta   profesional,   a   fin   de   mantener  
presencia  en  los  medios  de  comunicación  y  sobre  todo  ganar  posicionamiento  entre  la  gente.  
  
Se   dice   en   Radio   Pasillo   que   la   alcaldesa   de   Zempoala,   Selene   Peña   Ávila,   no   está   muy   contenta   con   la   inscripción   del  
Acueducto  del  Padre  Tembleque  en  la  Lista  de  Patrimonio  Mundial  de  la  UNESCO.  Y  no  sólo  porque  el  logro  no  es  suyo,  sino  
porque   en   su   momento   intentó   bloquear   la   labor   que   Guillermina   Acosta   Barrera,   presidenta   del   Patronato   Acueducto  
Tembleque,  llevó  a  cabo  para  lograr  este  propósito.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  esta  semana  se  definirá  la  permanencia  del  PT  como  partido  político  o  la  pérdida  de  su  registro  
tras   los   comicios   federales   del   7   de   junio.  De   acuerdo   con   el   INE,   el   23   de   julio   concluirá   la   resolución   de   los  medios   de  
impugnación  presentados   ante  el  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial   de   la  Federación   (TEPJF),   lo  que  permitirá  hacer  un  
reconteo  de  votos-ya  sin  las  casillas  que  resulten  anuladas-y  determinar  si  la  agrupación  de  la  estrella  logró  el  tres  por  ciento  
de  los  sufragios  en  el  cómputo  definitivo  de  la  elección.  
  
En   Radio   Pasillo   se   comenta   que   el   plantón   de   Antorcha   Campesina   frente   a   Palacio   de  Gobierno   va   para   largo.   Pero   no  
porque   la   organizaci
significarían  una  inversión  de  ¡500  millones  de  pesos!,  que  rebasa  las  posibilidades  económicas  del  gobierno  estatal.  
  
(Redacción,  página  web)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Persiste   la  autoridad  estatal  en  Hidalgo  con   tareas  obligadas  para  solventar   las  observaciones  establecidas  por   la  Auditoría  
Superior   de   la   Federación,   relativas   a   los   ejercicios   fiscales   de   2013   y   2014,   según   confirma   el   propio   gobernador   de   la  
entidad.  Al  ser  un  tema  que  permite  la  transparencia  en  el  uso  de  los  recursos  públicos  hay  un  seguimiento  permanente  y  el  
compromiso  puntual  de  atender  cada  una  de  las  exigencias  a  fin  de  cumplir  con  la  ley.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Martín  Peralta: Consolida   este   joven   funcionario   diversas   acciones   que  permiten  una  mejor   labor   al   Registro   del  
Estado  Familiar  en  Hidalgo,  área  que  bajo  su  cargo  resalta  la  importancia  de  brindar  certeza  jurídica  a  la  ciudadanía.  Además  
Peralta  Hermosillo  es  de  los  perfiles  que  acude  personalmente  a  otras  regiones  de  la  entidad  para  instruir  al  personal  en  los  
módulos  del  organismo,  con  el  fin  de  cumplir  metas.  
  
Abajo-Cipriano  Charrez: Por  enésima  ocasión  el  alcalde  de  Ixmiquilpan  ocupa  este  espacio  debido  a  su  carácter  y  necedad  
para  sortear  los  conflictos  en  su  región,  pues  ahora  resulta  que  no  hay  ni  un  peso  para  atender  las  necesidades  básicas  de  

resulta  de  por  sí  problemática.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
AGENDA  
Confirmaron  los  grillitos  que  este  lunes  temprano  el  gobernador  Francisco  Olvera  atenderá  una  agenda  de  trabajo  
muy  apretada  en   la  capital  del  estado,  pues  de   inicio  acudirá  a   la  central  del  Sistema  de  Transporte  Masivo  
Tuzobús,  desde  donde  partirá  hacia  el  Congreso   local,  donde  efectuará  diversas  actividades,  posteriormente  
comenzará   él   mismo   en   otro   punto   de   Pachuca   la   repartición   de   volantes   e   información   preparada  
específicamente  para  la  campaña  de  sensibilización  referente  al  mismo  Tuzobús,  para  que   la  ciudadanía  conozca  
las  ventajas  del  moderno  sistema.  
    
LIDERAZGO  
La   posibilidad   de   que   el   hoy   presidente   del   Comité   Directivo   Estatal   del   PRI,   Ricardo   Crespo   Arroyo,  
permanezca  en  la  dirigencia  estatal  tricolor  no  es  descabellada,  pues  los  resultados  electorales  obtenidos  bajo  
su   batuta   son   prueba   de   unidad   y   trabajo   en   la   estructura   partidista,   cabe   recordar   que   obtuvo   triunfos  
contundentes   electorales   en   la   contienda   de   este   año,   avasalló   en   el   proceso   a   diputados   locales   de   2013,  
cumplió  en  la  presidencial  de  2012,  entre  otros  logros.  Quizá  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  en  el  afán  de  consolidar  sus  
números  en  todo  el  país  opte  por  un  liderazgo  probado  al  momento  de  complejas  situaciones  políticas  para  la  cúpula  tricolor  
como  él,  que  sin  duda  vendrán  en  2016.  
    
PERFILES  
Luego  de  que  el  INE  publicó  resultados  del  examen  de  conocimientos  para  designar  a  consejeros  electorales  del  
Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH),   destacan   algunos   nombres   con   perfiles   curriculares   interesantes:   Claudio  
Vázquez   Alfaro,   anteriormente   aspirante   a   vocal   en   el   Instituto   Electoral   del   Estado   de   México   (IEEM),   o  
Benjamín   Guerrero   Montalvo,   asesor   en   el   Senado   de   la   República.  En   el   sitio   web   del   organismo   electoral   la  
población  puede  conocer  los  resúmenes  curriculares  de  cada  aspirante,  así  como  calificaciones  obtenidas.  
    
RECORRIDOS  
Continúan   con   sus   respectivos   recorridos   los  diputados   federales   electos   del   Revolucionario   Institucional   (PRI),  
quienes  obtuvieron  su  constancia  de  mayoría  por  parte  de  los  respectivos  consejos  distritales;;  a  quienes  más  
se  les  observa  en  comunidades  y  exhiben  su  trabajo  mediante  redes  sociales  son  Fernando  Moctezuma,  Gloria  
Hernández,  Carolina  Viggiano,  y  Pedro  Luis  Noble.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Aumenta  número  de  pobres  en  el  país:  Coneval: El  aumento  del  precio  de  los  alimentos  y  el  impacto  de  
la  crisis  de  2008  hacen  que  el  Consejo  Nacional  de  Evaluación  de  la  Política  de  Desarrollo  Social  (Coneval)  determine,  desde  

  A  pesar  de  que  reporta  avances  en  la  cobertura  de  servicios  básicos  
en  educación,  salud  y  vivienda,  dic
del  país,  afirma  en  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  Gonzalo  Hernández  Licona,  secretario  ejecutivo  del  Coneval.  A  unos  días  
de  que  el  Consejo  haga  pública  la  más  reciente  medición  de  pobreza  en  México,  prevista  para  el  23  de  julio,  el   funcionario  
asegura  que  el  número  de  familias  en  condición  de  precariedad  tendería  a  aumentar  en  el  país  debido  a  que  al  medir  sus  
ingreso  no  les  ha  ido  muy  bien  por  el  aumento  de  precios  en  los  alimentos.  En  la  última  medición  de  2012,  53.3  millones  de  
personas  en  el  país  se  encontraban  en  condiciones  de  pobreza,  de  las  cuales  11.5  millones  presentaban  pobreza  extrema.  Los  
mayores   problemas   que   se   habían   encontrado   en   ese   momento   eran   la   falta   de   acceso   a   la   educación,   salud,   vivienda,  
alimentación  y  seguridad  social.  El  secretario  ejecutivo  de  Coneval  también  considera  que  los  cambios  realizados  a  la  política  
social,  como  la  transformación  de  Oportunidades  a  Prospera  no  se  verán  reflejados  en   la  medición  de  la  pobreza  que  den  a  
conocer,   debido   a   que   son   recientes.  ¿Qué   se   prevé   de   los   resultados   de   la  medición   de   la   pobreza?   ¿Bajará   o  
aumentará?   Por   varios   años   podemos   ver   que   hoy   las   familias,   especialmente   aquellas   en   condiciones   de   pobreza   y  
pobreza  extrema,  tienen  mejor  calidad  de  sus  pisos,  pisos  firmes,  mejor  calidad  de  sus  hogares,  agua  potable,  electricidad,  
drenaje,  servicios  básicos  a  la  vivienda.  Ha  avanzado  esa  cobertura.  Todo  eso  ha  venido  mejorando.  Si  nada  más  viéramos  
ese  elemento,  podríamos  decir  que  la  pobreza  tendería  a  bajar.  Pero  vemos  que  el  otro  pilar,  el  del  ingreso  familiar,  no  le  ha  
ido  tan  bien.  Por  varios  años,  yo  diría  desde  el  año  2007,  que  empezaron  los  precios  de  los  alimentos  a  subir  y  luego  con  la  
crisis  de  2008  y  la  volatilidad  de  precios,  el  ingreso  de  las  familias  no  se  ha  recuperado.  Si  los  ingresos  y  el  poder  adquisitivo  
de  las  familias  ha  bajado,  pues  esa  es  una  noticia  que  no  es  favorable  para  la  pobreza.  Por  ese  efecto  la  pobreza  tendería  a  
aumentar,  por  lo  tanto  el  número  final  de  la  pobreza  que  daremos  a  conocer  va  a  depender  de  qué  fuerza  es  el  aumento  de  
coberturas   básicas   o   la   reducción   relativa   del   ingreso   de   las   familias.   No   todo   está   mal.   Estamos   viendo   que   aunque   la  
pobreza  llegara  a  subir,  hay  aumentos  de  coberturas  básicas  que  son  importantes.  A  ver  de  qué  manera  usamos  las  cifras  de  
pobreza  más  que  calificar  o  politizar  para  usarlas  en  mejorar.  ¿Entre  2012  y  2014  hubo  mayor  poder  adquisitivo  de  las  
familias  para  comprar  la  canasta  básica?   Los  datos  dicen  que  no,  parecería  que  el  ingreso,  sobre  todo  al  que  se  deriva  
del   trabajo  de   las   familias,  no   le  ha   ido  muy  bien,   solamente  en   2015   tuvo  un  pequeño   repunte.  Por  eso,  dado  que  este  
ingreso  laboral  de  las  familias  está  representado  en  la  medición  de  la  pobreza,  hay  que  analizar  ese  efecto,  pues  tendería  a  
subir   la  pobreza.  Pero  sigue  siendo  un  tema  importante  de  analizar  el  hecho  de  que  por  30  años  el   ingreso  de   las  familias  
mexicanas   prácticamente   no   ha   subido   o   ha   bajado   marginalmente,   y   para   mejorarlo   debería   haber   un   aumento   de   la  
productividad,  que  a  veces  es  un  elemento  tan  difícil  de  medir.  Hay  un  factor  que  hay  que  terminar  de  analizar  mejor,  si  la  
reforma  fiscal  se  utilizó  para  darle  mayores  transferencias  a  la  población  en  pobreza.  Vamos  a  ver  si  el  ingreso  de  las  familias  
más   pobres   se   vio   beneficiado  mediante   la   vía   de   transferencias   gubernamentales   por   tener  más   recaudación   en   el   país.  
¿Qué   impacto   tendrá   la   reforma   fiscal   sobre   la   reducción  de   la   pobreza?   No   vamos   a   enfatizar   en   las   razones  
concretas,  eso  hay  que  analizarlo  después.  Si  hubo  un  efecto,  se  reflejará  en  lo  que  le  haya  pasado  al  precio  en  la  inflación  y  
en   los   alimentos   en   2014.   La   historia   de   2015   ya   es   un   poco   diferente.   Si   tú   recuerdas,   en   el   primer   trimestre   de   2015,  
comparándolo  con  el  último  trimestre  de  2014,  la  inflación  bajó,  y  no  solamente  eso,  sino  que  los  precios  bajaron  en  algunos  
rubros,   esto   tiene   un   impacto   positivo   en   el   ingreso.   ¿Podemos   resumir   que   hubo   un   aumento   del   gasto   en   los  
servicios,  pero   la  calidad  no  mejora?   El  aumento  del  gasto  se  ha  traducido  especialmente  en  estas  coberturas  a   las  
familias,   en   el   caso   educativo   y   de   salud,   ese   gasto   no   se   ha   traducido   automáticamente   en  mejorar   la   calidad   de   esos  
servicios.  Por  supuesto  se  hizo  todo  una  reforma  educativa  para  que  eventualmente  la  calidad  de  la  educación  mejore.  Eso  no  
va  a  suceder  mañana,  como  sociedad,  pensemos  que  no  solamente  la  cobertura  es  importante,  sino  también  la  calidad  y  hay  
que  irlo  midiendo.  Este  reto  de  aumentar  la  calidad  es  responsabilidad  del  gobierno  federal  y  los  gobiernos  locales  tienen  que  
estar  presentes,  e  insisto,  independientemente  de  si   la  pobreza  sube  o  incluso  baja.  ¿Qué  factores  van  a  condicionar  o  
van   a   tomar   en   cuenta   para   interpretar   los   resultados?   ¿Se   verá   reflejado   en   esta   medición   el   cambio   de  
Oportunidades   a   Prospera?   Yo   creo   que   todavía   no,   Prospera   cambió   apenas   en   diciembre.   De   hecho   siguen   en   el  
esquema  de  diseñar  mejor  y  de  hacer  una  liga  más  clara  entre  Prospera  y  los  programas  productivos,  entonces  yo   no  creo  
que  el  elemento  de  Prospera  o  algunos  cambios  recientes  se  reflejen  en  la  medición  de  pobreza,  esperemos  que  se  reflejen  
en  las  mediciones  siguientes,  tanto  el  tema  de  Prospera  como  el  arreglo  productivo  que  se  está  buscando  hacer  en  el  campo.  
Yo  creo  que  esos  cambios  recientes  no  se  van  a  contemplar  en  esta  medición  que  llega  hasta  2014.  ¿Cómo  ve  la  propuesta  
de  fusión  entre  Prospera  y  el  programa  de  apoyo  alimentario?   Parecería  que  esa  fusión  puede  ser  una  buena  idea  
bajo   las   siguientes   condiciones.  Cuando   se   crea   el   programa  alimentario   por   la   Sedesol   en   2004,   era   básicamente   un  pre  
Oportunidades,  es  decir,  apoyemos  a   las   familias  a   las  que  Oportunidades  o  Prospera  no   llega,  porque  no   tiene  centro  de  
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salud  y  centro  educativo.  Prospera  no  puede  llegar  ahí  porque  sólo  funciona  con  comunidades  con  escuela  y  centro  de  salud.  
El  programa  de  apoyo  alimentario  era  darle  a  las  familias  los  tres  beneficios  de  Oportunidades,  es  decir,  educación,  salud  y  
nutrición,  mientras  llega  el  centro  de  salud  y  el  centro  educativo,  para  que  después  esas  familias  puedan  tener  el  completo  
Oportunidades.  Si  juntas  a  las  dos  poblaciones,  Prospera  y  el  programa  de  apoyo  alimentario  nos  parece  que  puede  ser  una  
buena   idea.  ¿Cómo  considera  los  ajustes  que  se  están  haciendo  para  el  presupuesto  base  cero?   Nos  da  gusto  
que   haya   un   presupuesto   base   cero   y   que   se   quiera   hacer   una   cosa   diferente   a   los   años   anteriores.   Hagamos   un   alto   y  
veamos  con  claridad  qué  retos  tenemos  y  a  dónde  queremos  llegar.  La  sugerencia  que  le  hacemos  a  Hacienda  y  al  gobierno  
federal  es  que  en  materia  social  tengamos  un  objetivo  claro  y  de  preferencia  medible.  Hay  fusiones  que  parecieran  lógicas,  
otros  cambios  que  hemos  dicho  que  eran  foco  amarillo  porque  cuando  tenemos  un  programa  único  de  la  fusión  de  cinco,  no  
sabemos   con   claridad   cuál   es   el   objetivo   final.  ¿Cómo  evaluaría   las   políticas  públicas  para   reducir   la   pobreza?  
Vemos  con  la  Cruzada  contra  el  Hambre  una  mayor  coordinación  entre  secretarías  de  la  que  había  antes.  ¿Qué  creemos  que  
se  puede  mejorar?  Un  par  de  cosas.  Una  mayor  claridad  de  las  cifras  que  tiene  el  gobierno  respecto  a  la  Cruzada.  Un  segundo  
reto,  es  en  el  tema  de  participación  social,  de  cómo  a  través  del  programa  se  puede  pedir  el  punto  de  vista  a   la  población  
sobre  sus  necesidades.  (Astrid  Rivera,  primera  plana)  
La  Jornada-Está  casi  intacta  la  fortuna  de  El  Chapo:  expertos:  En  los  15  meses  que  Joaquín  El  Chapo  Guzmán  estuvo  
en  el  penal  federal  del  Altiplano,  el  gobierno  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  desaprovechó  la  oportunidad  para  hacer  una  
profunda  investigación  sobre  los  recursos  económicos,  bienes  muebles  e  inmuebles  que  amasó  el  narcotraficante  durante  más  
de  dos  décadas  de  realizar  actividades  delictivas.  Lo  anterior  hubiera  facilitado  aplicar  tanto  el  procedimiento  de  extinción  de  
dominio  como  otras   figuras   legales  previstas  en   las   leyes  mexicanas,  pues  con  ello  se  habría  podido   cortar   los  canales  de  
financiamiento    que   permitieron   a   Guzmán   Loera   fugarse   del   penal,   coincidieron   en   entrevista   con  La   Jornada  los  
criminólogos   y   abogados   penalistas   Martín   Millán,   Felipe   Rosales   y   José   Luis   Becerril.   A   decir   de   autoridades   de   la  
Procuraduría  General  de   la  República  (PGR)  que  fueron  consultadas  sobre  la  opinión  de  los  abogados,  en  esos  15  meses  la  
autoridad  ministerial  consiguió  el  abandono  a  favor  del  Estado  mexicano  de  los  bienes  asegurados  tras  la  captura  de  Guzmán  
Loera  en  Mazatlán,  Sinaloa,  el  22  de  febrero  de  ese  2014.  Prestanombres,  ausentes.  Funcionarios  de  la  Subprocuraduría  
Especializada   en   Investigación   de   Delincuencia   Organizada   (Seido)   y   de   otras   áreas   de   la   PGR   quienes   pidieron   no  
mencionar  sus  nombres ,  señalaron  que  los  supuestos  dueños  de  los  bienes  que  fueron  utilizados  por  El  Chapo  antes  de  su  
detención  no  acudieron  ante  las  autoridades  ministeriales  y  judiciales  para  reclamar  y  acreditar  su  propiedad  legal  durante  los  
plazos  establecidos  por   las   leyes  penales,  por   lo   cual   causaron  abandono  y  están  a  punto  de  pasar  a  manos  del  gobierno  
federal.  Durante   los  meses  de   julio  y  diciembre  de  2014,  y  marzo  de  2015,   la  Seido  efectuó   las  notificaciones  públicas  por  
medio  de  edictos  publicados  en  el  Diario  Oficial  de   la  Federación  y  en  varios  medios  de  comunicación   impresos,  pero  nadie  
acudió   a   reclamarlos   y/o   a   acreditar   la   legítima   propiedad   de   los   bienes.   Los   embargos   precautorios   (ordenados   por   la  
autoridad  ministerial  el  20  y  28  de  febrero,  así  como  el  3  de  marzo  de  2014)  corresponden  a  los  siguientes  bienes  muebles  e  
inmuebles:   unga  número  1825,  
colonia  La  Libertad;;  constituyente  Emiliano  García  número  1811;;  Río  Humaya  número  137,  colonia  Guadalupe;;  Javier  Mina  
número  1126,  junto  a  las  casas  número  1118  y  1132,  Fraccionamiento  Los  Pinos;;  Puerto  de  Veracruz  1647,  entre  Bahía  de  
Ohuira  y  Puerto  Marqués,  colonia  Vallado  Nuevo;;  Cerro  de  las  Siete  Gotas  número  642,  Colonia  Antonio  Rosales  y/o  Colinas  
de  San  Miguel ,  destaca  uno  de  los  edictos.  De  acuerdo  con  las  fuentes  consultadas,  la  finca  ubicada  en  la  calle  Río  Humaya,  
en   Culiacán,   fue   cedida   en   comodato   a   una   asociación   dedicada   a   la   atención   de   niños   con   cáncer.   Otro   de   los   edictos  
publicados   refiere  que   los  vehículos  automotores  asegurados   todos  con  placas  de  Sinaloa   que  están  a  punto  de  pasar  a  
manos  del  gobierno  federal  son:   Camioneta  Dodge  Ram  2013  color  rojo,  placas  UC-83  672;;  Pick-up  Nissan  2008  color  gris  
con  blanco,  placas  UC-76-716;;  Volkswagen   tipo   van  2013   color  gris,  placas  VNK-93-87;;  Volkswagen   Jetta  2003  color   gris,  
placas  VMJ-92-27;;  Nissan  Frontier  2004  con  carrocería  en  color  arena,  placas  TZ-73-468;;  Mercedes  Benz  C280  modelo  2009,  
color   negro,   placas  VMX-97-73;;  Camioneta  Chevrolet   Cheyenne  2012   color   plata,   placas  UC   74439 .   También,   camioneta  
Chevrolet  Captiva  Sport  2013  color  blanco,  cuatro  puertas,  placas  VMY-1584;;  Jeep  Línea  Wrangler  Sahara  2013  color  blanco,  
dos   puertas,   placas   VNK2087;;   Chevrolet   Malibú   2011   color   blanco,   cuatro   puertas,   placas   VNA   4038,   y   camioneta   Jeep  
Cherokee  Overland  2006,  color  gris  plata,  cuatro  puertas,  placas  VKP-2584 ,  destaca  el  oficio  de  notificación.  En   la   lista  de  
vehículos   asegurados   también   se   encuentran   unidades   Mercedes   Benz   blindadas   y   de   lujo,   así   como   teléfonos   celulares,  
equipos  de  cómputo  y  relojes  de  diversas  marcas  que  fueron  incautados  en  el  condominio  Miramar,  de  Mazatlán  (igualmente  
asegurado),   donde   fue   capturado   Guzmán   Loera.   Según   estimaciones   preliminares   realizadas   por   autoridades   federales,  
dichas  propiedades   la  mayoría  de  las  cuales  estaban  inscritas  en  el  Registro  Público  de  la  Propiedad  a  nombre  de  personas  
que  se  considera  que  eran  prestanombres  de  Joaquín  Archivaldo  Guzmán  Loera   tienen  un  valor  comercial  aproximado  de  65  
millones  de  pesos.  A  decir  de  Millán,  Rosales  y  Becerril,  entrevistados  por  separado,  los  aseguramientos  relacionados  con  la  
captura   de  El   Chapo  no   representan   ni   10   por   ciento   del   total   de   los   bienes   que   posee   el   narcotraficante,   a   quien   la  
revista  Forbes  ubicó  durante  cuatro  años   consecutivos  como  uno  de   los  hombres  más   ricos  del  mundo,  pues  calcularon  su  
fortuna  en  más  de  mil  millones  de  dólares.   Es  inconcebible  que  la  PGR,  con  el  apoyo  de  la  Unidad  de  Inteligencia  Financiera,  
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la   Comisión  Nacional   Bancaria   y   de   Valores,   la   Comisión   Nacional   de   Seguridad   y   el   Centro   de   Investigación   y   Seguridad  
Nacional   no   hayan   realizado  una   investigación   exhaustiva   de   los  movimientos   financieros,   empresas,   registros   contables   o  
fiscales,   y   sobre   las   inscripciones   de   los   bienes  muebles   e   inmuebles   a   nombre   de   familiares   y   personas   de   confianza   de  
Guzmán  Loera.  Eso  le  hubiera  impedido  mover  dinero,  le  habría  dificultado  organizar  su  fuga ,  dijo  el  penalista  y  criminólogo  
José  Becerril.  Millán  y  Rosales  coincidieron  en  que  el  gobierno  debió  tomar  todo  tipo  de  previsiones  para  evitar   la  fuga  del  
reo,  como  era  haber  tenido  vigilancia  permanente  de  efectivos  del  Ejército  Mexicano  y/o  haberlo  rotado  constantemente  de  
celda.  (Alfredo  Méndez,  primera  plana)    
Excélsior-Subsidian   a   hermanos   de   El   Chapo;;   siguen   en   padrón   de   ProAgro: Jesús   y   Ofelina   Guzmán   Loera,  
hermanos  del  recién  fugado  narcotraficante  Joaquín  El  Chapo  Guzmán,  forman  parte  desde  1997  del  padrón  de  productores  
beneficiados   por   el   Programa   de   Apoyos   Directos   al   Campo   (Procampo),   ahora   conocido   como   ProAgro   Productivo.  
Documentos  obtenidos  vía  transparencia  establecen  que  los  familiares  del  capo  han  obtenido  del  erario  más  de  500  mil  pesos  
para   la   siembra   de   pastos   perennes,   ajonjolí,   maíz,   sorgo   y   otros   cultivos.   El   reporte   más   reciente   es   del   Ciclo   Agrícola  
Primavera-Verano   2014,   cuando   la   Secretaría   de   Agricultura,   Ganadería,   Desarrollo   Rural,   Pesca   y   Alimentación   (Sagarpa)  
entregó  a  Ofelina  Guzmán  Loera  subsidios  para  dos  predios  con  número  de  registro  500300454  y  500306474.  Los  hermanos  
del  capo  fueron  inscritos  cuatro  años  después  de  la  primera  captura  de  El  Chapo  y  siguieron  recibiendo  apoyo  después  de  la  
segunda  aprehensión,  ocurrida  en  febrero  de  2014.  Dan  subsidio  a  los  Guzmán  Loera.  El  Programa  de  Apoyos  Directos  al  
Campo   (Procampo),   ahora   llamado   ProAgro   Productivo,   diseñado   hace   21   años   para   que   los   campesinos  más   pobres   de  
México   pudieran   hacer   frente   al   Tratado   de   Libre   Comercio   de   América   del   Norte,   subsidia   a   los   hermanos   de   Joaquín   El  
Chapo  Guzmán,  líder  del  cártel  del  Pacífico,  quien  se  fugó  por  un  túnel  del  penal  de  máxima  seguridad  del  Altiplano  el  pasado  
11   de   julio.   Jesús   Guzmán   Loera   y   Ofelina   Guzmán   Loera   forman   parte   del   padrón   de   productores   que   reciben   apoyos  
federales  desde  1997,  cuatro  años  después  de  que  el  narcotraficante  fuera  capturado  por  primera  vez  y  cuatro  años  antes  de  
que  se  escapara  del  Centro  Federal  de  Readaptación  Social  (Cefereso)  2  de  Puente  Grande,  Jalisco,  escondido  en  un  carrito  
de  lavandería.  Documentos  obtenidos  a  través  del  Instituto  Nacional  de  Transparencia,  Acceso  a  la  Información  y  Protección  
de  Datos  Personales  (INAI)  establecen  que  los  familiares  de  Joaquín  Guzmán  Loera  han  obtenido  del  erario  más  de  500  mil  
pesos  para  la  siembra  de  pastos  perennes,  ajonjolí,  maíz,  sorgo  y  otros.  Los  terrenos  de  los  hermanos  de  El  Chapo,  de  entre  
7.74  y  20  hectáreas  según  esos  documentos,  quienes   invariablemente  recibieron  recursos  en   los  últimos  17  años,  están  en  
Sinaloa,   su   tierra   natal.   El   reporte   más   reciente   es   del   Ciclo   Agrícola   Primavera-Verano   2014,   cuando   la   Secretaría   de  
Agricultura,  Ganadería,  Desarrollo  Rural,  Pesca  y  Alimentación  (Sagarpa)  entregó  a  Ofelina  Guzmán  Loera  subsidios  para  dos  
predios  con  número  de  registro  500300454  y  500306474.  Otro  productor  inscrito  en  el  ProAgro  Productivo  es  Jorge  Luis  Caro  
Payán,  tío  de  Rafael  Caro  Quintero,  quien  junto  con  El  Chapo  Guzmán  se  encuentra  en  la  lista  de  los  fugitivos  más  buscados  
por  la  Agencia  Antidrogas  de  Estados  Unidos  (DEA,  por  sus  siglas  en  inglés),  después  de  que  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  
la  Nación   (SCJN)   revocó  el   amparo  que   le  había  dado   la   libertad  anticipada  el  9  de  agosto  de  2013.  El   líder  del   cártel   de  
Guadalajara  purgaba  una  condena  de  40  años  por  los  asesinatos  del  agente  de  la  DEA  Enrique  Camarena  y  del  piloto  Alfredo  
Zavala,  pero  un  tribunal  colegiado  le  revocó  la  sentencia.  Jorge  Luis  Caro  Payán  recibe  subsidios  desde  2004  para  la  siembra  
de  maíz  y  sorgo  en  Sinaloa.  En  diez  años  ha  obtenido  dinero  público  para  el  cultivo  de  cinco  hectáreas  de  temporal  en  el  ciclo  
agrícola  Primavera-Verano.  Aún  en  la  lista.  La  depuración  realizada  al  final  del  sexenio  pasado  al  padrón  de  lo  que  era  el  
Procampo,  a  un  costo  de  al  menos  200  millones  de  pesos,  no  eliminó  a  familiares  de  narcotraficantes  ni  al  entonces  titular  de  
la   Sagarpa,   Francisco  Mayorga   Castañeda,   o   a   los   hermanos   del   expresidente   Vicente   Fox   Quesada.   De   1997   a   2014,   la  
familia  Mayorga  Castañeda  recibió  casi  un  millón  850  mil  pesos  del  programa  estrella  para  el  campo,  a  pesar  de  que  todavía  
el  año  pasado  el  artículo  6  de  las  reglas  de  operación  establecían  que  bajo  ningún  concepto  podrían  ser  beneficiarios  de  los  
programas  y  componentes   los  servidores  públicos  de   la  Sagarpa  ni  tampoco  sus  familiares  hasta  el  cuarto  grado.  Francisco  
Mayorga   Castañeda   fue   director   general   (2000-2002)   de   Apoyos   y   Servicios   a   la   Comercialización   Agropecuaria   (Aserca)  
durante   el   sexenio   de   Vicente   Fox   Quesada),   y   posteriormente   fue   titular   (2009-2012)   de   la   Secretaría   de   Agricultura,  
Ganadería,   Desarrollo   Rural,   Pesca   y   Alimentación   en   la   administración   de   Felipe   Calderón   Hinojosa.   Francisco,   Cristóbal,  
Miguel   Arturo   y   Luz   Teresa   Mayorga   Castañeda   obtuvieron   sin   interrupciones   subsidios   para   sembrar   maíz   blanco,   maíz  
amarillo,  caña  de  azúcar,  sorgo  y  agave  en  Jalisco.  Pero  la  familia  Fox  Quesada  no  se  queda  atrás,  ya  que  de  1996  a  la  fecha  
obtuvo  más  de  un  millón  246  mil  pesos  para  el  cultivo  de  brócoli,  cebollín,  papa  y  maíz.  María  Cecilia,  María  Martha,  Cristóbal  
y  José  Luis  Fox  Quesada  cuentan  con  terrenos  de  15  y  40  hectáreas,  que  año  con  año  cultivan  en  Guanajuato  con  dinero  de  
todos   los  mexicanos.  El  monitoreo.   La   Sagarpa   no   puede   garantizar   que   una   persona   incluida   en   el   padrón   de   Proagro  
Productivo  tenga  otro  giro  o  actividad  ilícita,  pero  lo  que  sí  puede  asegurar  es  que  siembre  granos  básicos  con  el  apoyo  que  le  
entrega   el  Gobierno  de   la  República,   afirmó  Francisco   Javier   Franco  Ávila,   director   general   de  Operación   y   Explotación   de  
Padrones.   Explicó   a   Excélsior   que   tras   la   depuración   del   registro   de   beneficiarios   y   el   cambio   de   Procampo   a   ProAgro  
Productivo,  que  empezó  a  operar  a  partir  de  enero  de  2014,  se  verifican  los  cultivos  con  fotos  satelitales,  y  cuando  hay  duda  
se   hace   una   inspección   física   en   campo.   Detalló   que   el   monitoreo   se   realiza   con   el   apoyo   del   Servicio   de   Información  
Agropecuaria   y  Pesquera   (SIAP),   y  en   caso  de  que   se  detecte  alguna   irregularidad   se  exige  a   la  persona  que  devuelva  el  
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dinero  
  El  ingeniero  agrónomo  dijo  que  además  en  2014,  por  primera  vez,  se  obligó  a  los  productores  a  demostrar  con  

documentos  en  qué  utilizaron  los  recursos  que  recibieron  del  erario.  Francisco  Javier  Franco  Ávila  agregó  que  los  servidores  
públicos  tienen  derecho  a  obtener  apoyos  del  ProAgro,  siempre  y  cuando  reúnan  una  serie  de  requisitos.  Con  la  depuración  
del   Procampo   o   la   aplicación   del   PADE   quedaron   fuera   750  mil   predios,   donde   se   asignaban   recursos   a   parcelas   que   se  
convirtieron  en  campos  de  golf,  parques  industriales  o  unidades  habitacionales.  Franco  Ávila  comentó  se  analiza  la  situación  
de  350  mil  terrenos  excluidos  de  los  incentivos,  porque  les  faltaba  algún  documento,  como  el  caso  de  las  colonias  agrícolas  
asentadas  en   terrenos  nacionales  y  que  no  cuentan  con   título  de  propiedad,  por   lo  que  ya  se   trabaja  con   la  Secretaría  de  
Desarrrollo  Agrario  para  conocer  su  situación   jurídica  y  reincorporarlas  al  padrón.  Ante  el   inicio  del  TLC.  Mejor  conocido  
como  Procampo,  el  programa  surge  en   los  90  como  apoyo  compensatorio  ante   la  apertura  comercial  del  Tratado  de  Libre  
Comercio  de  América  del  Norte,  como  respuesta  a  desventajas  competitivas  para  productores  nacionales,  por   los  subsidios  
otorgados  a  sus  contrapartes  en  los  países  socios.  En  cuanto  al  ProAgro,  su  objetivo  principal  es  contribuir  a  incrementar  la  
producción  y  productividad  de  las  Unidades  Económicas  rurales  agrícolas  mediante  incentivos  para  la  integración  de  cadenas  
productivas   (sistemas  producto),  desarrollo  de  agro  clúster;;   inversión  en  capital   físico,  humano  y   tecnológico,   reconversión  
productiva,   agro   insumos,   manejo   poscosecha,   uso   eficiente   de   la   energía   y   uso   sustentable   de   los   recursos   naturales.  
También,  mejorar  la  productividad  agrícola  de  todos  aquellos  productores  agrícolas,  personas  físicas  o  morales,  con  predios  
en  explotación  que  se  encuentren  debidamente  inscritos  en  el  padrón.  
INSPECCIÓN  

 A  una   semana  de  ocurrida   la   fuga   del   narcotraficante   Joaquín  Guzmán   Loera,   del  penal   federal   de  El  Altiplano,   la  
titular   de   la   Procuraduría   General   de   la   República   (PGR),   Arely   Gómez,   acudió   nuevamente   a   las   instalaciones  
penitenciarias.  

 La  funcionaria  realizó  una  inspección  en  las  áreas  donde  se  realiza  el  monitoreo  y  vigilancia  de  los  internos  del  penal,  
donde  también  entrevistó  a  los  servidores  públicos  encargados  de  dichas  funciones.  

 En  un  comunicado,  la  dependencia  informó  que  la  diligencia  se  realizó  como  parte  de  las  investigaciones  por  la  fuga  
de  Guzmán  Loera,  alias  El  Chapo,   líder  del  cártel  del  Pacífico,  ocurrida  a   las  20:52  horas  del  pasado  sábado  11  de  
julio.  

 La  procuradora  estuvo  al  frente  de  una  comitiva  integrada  por  los  titulares  de  las  subprocuradurías  Especializada  en  
Investigación   de   Delincuencia  Organizada,   Felipe   de   Jesús  Muñoz   Vázquez,   y   de   Control   Regional,   Procedimientos  
Penales  y  Amparo,  Gilberto  Higuera  Bernal.  

 También  asistió  el  director  en  jefe  de  la  Agencia  de  Investigación  Criminal,  Tomás  Zerón  de  Lucio,  a  las  instalaciones  
del  Centro  Federal  de  Readaptación  Social  (Cefereso)  número  1,  de  Almoloya  de  Juárez,  Estado  de  México.  

 
poner  especial  atención  y  ser  rigurosos  en  el  desarrollo  de  las  diligencias,  que  permitan  recabar  todos  los  elementos  

explicó  en  el  comunicado  de  la  PGR.  
 Hasta  el  jueves  pasado,  la  dependencia  reportó  ante  diputados  y  senadores  que  como  parte  de  las  investigaciones  se  
habían  recabado  186  indicios  de  prueba.  

 De  ese  total,  143  pruebas  fueron  encontradas  en  el  recorrido  del  túnel  de  1.5  kilómetros  por  donde  huyó  el  líder  del  
cártel  del  Pacífico  y  en  el  predio  de  la  colonia  Santa  Juanita,  en  donde  se  ubicó  el  boquete  de  salida.  

Los  requisitos  
 Francisco  Javier  Franco  Ávila,  director  general  de  Operación  y  Explotación  de  Padrones  de  la  Sagarpa,  detalló  que  los  
requisitos  para  obetener  apoyos  del  ProAgro  son  los  siguientes:  

 Estar  inscritos  al  padrón  hasta  antes  de  2007,  año  en  que  se  cerró  el  registro  a  nuevos  productores.  
 Haber   superado   el   Programa  de  Actualización   de  Datos   y   Expedientes   del  Directorio   del   Procampo   conocido   como  
PADE,  realizado  por  la  pasada  administración  federal,  que  incluyó  la  georreferenciación  de  sus  predios.  

 En   documentos   obtenidos   a   través   del   INAI   se   pueden   obervar   los   nombres   de   Ofelina   Guzmán   Loera   y   Jesús  
Guzmán  Loera,  hermanos  de  El  Chapo  Guzmán,  en  el  padrón  de  beneficiarios  del  programa  ProAgro  Productivo.  

 Los  Guzmán  Loera  han  recibido  más  de  500  mil  pesos  para   la  siembra  de  pastos  perennes,  ajonjolí,  maíz,  sorgo  y  
otros  productos  en  Sinaloa.  

(Ernesto  Méndez,  primera  plana)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Formas  y  fondos  del  escape  
  
Un  conocedor  de  las  entrañas  del  penal  del  Altiplano  dice  (a  Rubén  Mosso,  de  MILENIO)  que  la  pulsera  de  control  telemático,  
magnética  o  de  localización  que  se  le  colocó  en  la  muñeca  a  Joaquín,  El  Chapo,  Guzmán  servía  lo  mismo  que  la  carabina  de  
Ambrosio  porque  los  inhibidores  electrónicos  impedían  su  monitoreo  dentro  de  la  cárcel.  Las  señales  de  radiofrecuencia  y  las  
satelitales  pueden   ser  o   no   captadas,   y  para   su  detección   se   requiere   la   sintonización  precisa.  Por  desgracia   (y   sin  que   lo  
tenga  que  decir  ningún  experto),  todo  indica  que  tanto  la  disciplina  como  el  mantenimiento  físico  (nada  más  hay  que  ver  el  
estado  que  guardaba  la  celda)  y  técnico  del  penal  vinieron  degradándose  hasta  al  punto  de  poder  abrir  un  boquete  bajo  la  
regadera   y   de   que   el   delincuente   volviera   a   exhibir   la   fragilidad   del   sistema   penitenciario   mexicano.   Una   parte   de   la  
explicación  de   la  desgracia  está  en   la  Ley  de  Normas  Mínimas  (¿por  qué  no  máximas?)  de   las  cárceles  federales  vigente,  y  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  está  prácticamente  amarrado  que  los  gobernadores  de  Chiapas,  Manuel  Velasco,  y  de  Michoacán,  Salvador  Jara,  acudan  
a  reunión  con  los  integrantes  de  la  Comisión  Permanente  para  explicar  su  actuación  frente  a  la  disidencia  magisterial.  
Asistió  ya  Gabino  Cué,  y  esta  semana  se  presentará  el  guerrerense  Rogelio  Ortega.    
  
La  propuesta  de  revisar  aspectos  regionales  planteada  por  el  oaxaqueño  será  tema  a  tratar  con  el  Instituto  Nacional  para  la  
Evaluación  de  la  Educación  en  las  próximas  semanas,  aunque,  en  opinión  del  PRI,  no  habría  necesidad.  
  
Que   la  evaluación  de  los  resultados  electorales  del  PRD,  que  encabeza  Carlos  Navarrete,  y  el  replanteamiento  de  su  oferta  
política  tras  la  debacle  en  el  Distrito  Federal  tendrán  que  esperar.  El  Consejo  Nacional  previsto  para  el  próximo  fin  de  semana  
será  pospuesto,  debido  a  que   las   corrientes  no   logran  aún  acordar  un  documento  de   consenso  y  porque  debieron  prestar  
atención  a  las  elecciones  en  Chiapas.  
  
Que  a  pesar  de  que  la  fiscalización  de  las  campañas  federales  y  las  16  locales  se  aplazó  una  semana  más  de  lo  previsto,  el  
INE,  que  preside  Lorenzo  Córdova,  no  podrá  desahogar  todas  las  quejas  que  se  presentaron  en  la  materia,  luego  de  que  más  
de  200  asuntos  tendrán  que  irse  resolviendo  en  el  transcurso  de  las  próximas  semanas.    
  
Sin  embargo,  los  consejeros  aseguran  que  habrá  tiempo  suficiente  para  que  los  partidos  impugnen.  
  
Que   en   las   secretarías   de  Educación   Pública   y   de  Gobernación   están   alertas   por   lo   sucedido   en   estados   como  Yucatán   o  
Tabasco,  donde  prácticamente  no  había  presencia  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación,  pero  ahora  
miles  de  maestros  salen  a  las  calles  para  protestar  contra  la  reforma  educativa.    
  
Y  aunque  no  están  conformadas  las  células  de  la  CNTE  en  esos  estados,  las  dependencias  siguen  de  cerca  los  procesos  de  
asesoría  que  integrantes  de  los  activistas  realizan  en  ambas  entidades.  
  
Que  el  cardenal  Norberto  Rivera  estará  de  manteles  largos  el  próximo  domingo  por  su  aniversario  número  20  de  asumir  el  
nombramiento  y  ya  se  le  prepara  un  gran  ágape.  La  celebración  comenzará  con  misa  solemne  en  la  Catedral  Metropolitana.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Aceras  libres  
  
"Debe  haber  una  demarcación  entre  espacio  público  y  espacio  privado."  
Jane  Jacobs  
  
Si  lo  que  a  usted  realmente  le  gusta  es  caminar  entre  puestos  de  carnitas  o  fritangas,  este  lugar  no  es  para  usted.  En  San  
Miguel  de  Allende,  Guanajuato,  las  autoridades  parecen  tener  la  peregrina  idea  de  que  las  aceras  deben  ser  para  los  peatones  
y  no  para  puestos  de  comercio.  Para  un  visitante  de   la  ciudad  de  México  esa   libertad  de  utilizar   las  vías  públicas   tiene  un  
encanto  enorme...  quizá  porque  los  capitalinos  no  la  tenemos.  Este  pasado  fin  de  semana  estuve  en  San  Miguel  de  Allende  
invitado  por  el  Festival  Internacional  de  Cine  de  Guanajuato  para  hablar  sobre  Franz  Kafka  a  casi  100  años  de  la  publicación  
de  La  metamorfosis.  El  GIFF,  como  se  le  conoce  por  sus  siglas  en  inglés,  es  un  importante  festival  cinematográfico  construido  
de   la  nada  por  Sarah  Hoch,  quien  ha  colocado  a  Guanajuato  y  a  San  Miguel  de  Allende  en  el  escenario   internacional  de   la  
cinematografía.  En  esta  18ª  edición  del  festival  se  hizo  un  homenaje  al  actor  Erick  del  Castillo  y  se  presentaron  numerosas  
cintas  y  conferencias,  una  de  ellas  la  Cátedra  Kafka.  San  Miguel  es  una  demostración  de  lo  que  puede  hacer  una  ciudad  que  
conserva  su  patrimonio  histórico  y  promueve  de  manera  decidida  una  vocación  turística.  El  pueblo  fue  considerado  como  el  
mejor  destino  de  México  en  2014  por  Food  and  Travel.  En  2013  Condé  Nasté  Traveler   le  otorgó  el  Readers  Choice  Award  
como   la  mejor   ciudad   del   mundo.   San   Miguel   ha   impuesto   estrictas   reglas   para   impedir   la   destrucción   de   su   patrimonio  
arquitectónico.   La   belleza   física   del   pueblo   es   consecuencia   de   este   cuidado.   Las   autoridades   sanmiguelenses   han   logrado  
también  mantener  el  centro  histórico  libre  de  comercio  ambulante.  Las  angostas  calles  y  aceras  pueden  recorrerse  sin  tener  
que  sortear  los  obstáculos  impuestos  por  quienes  aprovechan  la  vía  pública  para  el  comercio.  También  San  Miguel  ha  logrado  
limpiar   sus  muros   de   graffiti.   El   resultado   es   un  pueblo   bello   y   armónico   que  genera   ingresos   turísticos   para   beneficio   de  
todos.  San  Miguel  de  Allende,  con  160  mil  habitantes  en  el  municipio  y  57  mil   en   la  cabecera,  es  una  población  abierta  y  
cosmopolita.   Registra   14   mil   residentes   extranjeros,   cifra   sorprendente   ante   el   número   total   de   pobladores.   La   cuidada  
arquitectura  colonial  y  las  calles  empedradas  lo  remontan  a  uno  irremediablemente  al  pasado.  El  pueblo  cuenta  con  decenas  
de   pequeños   hoteles   en   casas   antiguas   que   han   alcanzado   gran   popularidad.   Yo  me   quedé   en   Posada   Corazón,   de   seis  
cuartos,   pero   hay   muchos   otros   lugares   similares   con   características   distintivas.   San   Miguel   tiene   restaurantes   de   gran  
calidad.  El  Áperi  del  hotel  Dos  Casas,  que  maneja  un  joven  chef  llamado  Matteo  Salas,  es  simplemente  uno  de  los  mejores  
lugares  en  los  que  he  comido  en  mi  vida.  El  San  Agustín  de  la  actriz  Margarita  Gralia  es  el  lugar  preferido  para  quien  quiere  
merendar  unos  churros  con  chocolate  a  precio  módico.  San  Miguel  de  Allende  nos  demuestra  los  beneficios  que  puede  lograr  
una  ciudad  al  rescatar  los  espacios  públicos  para  uso  público.  La  ciudad  de  México  tiene,  al   igual  que  San  Miguel,  enormes  
atractivos   culturales   que   atraen   a   millones   de   visitantes   al   año,   pero   la   invasión   de   los   espacios   públicos   por   puestos  
comerciales  propiedad  de  líderes  y  políticos  se  ha  convertido  en  un  obstáculo  para  gozar  de  la  ciudad.  Buena  parte  del  centro  
histórico  de   la  capital  está   tomada  por  el  comercio   informal.   Los  políticos  han  encontrado  en   la  venta  de  espacios  públicos  
una   forma   de   lograr   ingresos   y   respaldos   electorales.   Quienes   se   dicen   de   izquierda   y   se   oponen   a   las   privatizaciones,  
paradójicamente,  promueven  la  privatización  de  los  espacios  públicos  para  su  beneficio  personal.  El  costo  lo  paga  la  población  
que  pierde  el  uso  de  espacios  que  por  definición  deberían  ser  públicos.  
  
Chiapas  rico  
  
Chiapas  debe  ser  un  estado  extraordinariamente  rico.  Sólo  así   se  explica  que  después  de   las  elecciones  federales  del   8  de  
junio  se  hayan  dado  el  lujo  de  tener  elecciones  locales  este  19  de  julio.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Apapacha  el  gobierno  a  Kumamoto  
Sorpresa  causó  en  círculos  políticos  el  apapacho  que  el  gobierno  federal,  por  medio  de  la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores,  
dio  al  diputado  independiente  electo  Pedro  Kumamoto.  El   jueves  pasado  en  el  marco  de  un  encuentro  organizado  por   la  
Secretaría   de   Relaciones   Exteriores   con   dreamers,   jóvenes   cuyo   status   migratorio   está   en   proceso   de   regularización   en  
Estados  Unidos.  Kumamoto  fue  invitado  para  dictar  una  conferencia  magistral  y  convidado  a  una  comida.  Nos  dicen  que  llamó  
la   atención   el   trato   deferencial   que   la   cancillería   dio   a  Kumamoto   ya   que   en   las   pasadas   elecciones   tuvo   como  estrategia  
criticar  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  su  forma  de  gobernar  el  país.  Sin  embargo,  el  buen  trato  que  la  SRE  le  dispensó  
al  independiente  de  Jalisco  habla  de  que  la  política  exterior  debe  ser  de  Estado  y  no  partidista  ¿O  no?  
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Preocupan  a  ONG  fallos  del  Inai  
Organizaciones   de   la   sociedad   civil   especializadas   en   la   transparencia   y   rendición   de   cuentas   comienzan   a   expresar  
preocupación  por  algunos  fallos  del  Instituto  Nacional  de  Transparencia  y  Acceso  a  la  Información  (Inai).  El  más  reciente  fue  
el  del  pasado  8  de  julio  cuando  rechazó  abrir  en  su  totalidad  la  bitácora  de  vuelos  de  las  aeronaves  de  la  Comisión  Nacional  
del  Agua  (Conagua)  durante  la  dirección  de  David  Korenfeld,  quien  renunció  luego  de  que  se  comprobara  de  que  utilizó  un  
helicóptero  de  la  dependencia  para  vacacionar  con  su  familia.  La  Red  por  la  Rendición  de  Cuentas,  que  agrupa  a  decenas  de  
organizaciones  defensoras  de   la   transparencia,  ha  puesto  su  atención  en  este  y  otros   fallos.  Adicionalmente  nos  dicen  que  
existe  otra  preocupación,   pues   han  notado  que  al   interior  del   Inai   se   han   formado  dos   grupos:   uno  de   comisionados  que  
tienden  a  fallar  por  el  cierre  de  información  y  otro  que,  desde  su  óptica,  presenta  mayor  proclividad  a  la  apertura.  
    
¿Cumplirá  Gustavo  Madero?  
Algunos  panistas  se  preguntan  si  el  presidente  de  su  partido,  Gustavo  Madero,  está  dispuesto  a  cumplir  su  palabra  de  que  
no  buscará   la  coordinación  de   la   fracción  del  PAN  en   la  Cámara  de  Diputados,  una  vez  que  deje   la  dirigencia  nacional  del  
partido  y  que  ocupe  su  curul.  La  duda  surge  luego  de  que  hace  unos  días  vieron  a  don  Gustavo  realizando  un  recorrido  por  el  
edificio   B   del   recinto   legislativo   de   San   Lázaro.   Nos   dicen   que   el   presidente   panista   constató   el   estado   en   que   están   las  
oficinas   del   grupo   parlamentario,   entre   las   que   se   encuentra   el   despacho   del   líder   albiazul,   que   fue   remodelado   por   el  
diputado  Alberto   Villarreal,   en   la   actual   legislatura.   El   hecho   llamó   la   atención   y   sembró   algunas   dudas   sobre   el  
compromiso  de  Madero  para  no  buscar  la  coordinación.  
    
INE  dará  a  conocer  gastalones  
Un   respiro   de   alivio   darán   cientos   de   candidatos   hoy   cuando   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   que   preside  Lorenzo  
Córdova,   dé   a   conocer   que   a   lo   sumo   38   aspirantes,   de   los  miles   que   estuvieron   en   la   pelea,   rebasaron   los   gastos   de  
campaña  permitidos.  Los  que  se  excedieron  y  ganaron  no  podrán  festejar,  pues  es  casi  un  hecho  que  sus  adversarios  llevarán  
los   casos   a   tribunales   para   buscar   revertir   el   resultado.   Se   anticipa   que   los   acusados   se   tratarán   de   defender   con   el  
argumento  de  qu   
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Qué  llevó  al  gobierno  a  crear  la  chapologética:  Uno  de  los  aspectos  dignos  de  atención  tras  la  fuga  de  El  Chapo  Guzmán  
ha   sido   la   narrativa   del   gobierno   del   presidente   Peña   Nieto.   Entre   asombrado   y   deslumbrado,   el   gobierno   que   un   día   se  
empeñó   en   eliminar   las   imágenes   e   historias   de   violencia   de   los   medios   electrónicos,   terminó   construyendo   una  
chapologética.  El  jueves,  en  una  extraordinaria  entrevista  con  Adela  Micha  en  Televisa,  el  comisionado  nacional  de  Seguridad,  
Monte  Alejandro  Rubido,  se  dijo  y  mostró  sorprendido  por  lo  que  ocurrió.  Cámara  al  hombro,  recorrieron  pasillos  del  penal  de  
Almoloya   (supongo   que   pronto   será   demolido),   explicando   cómo   deben   funcionar   esclusas,   cámaras   de   seguridad.   Se  
metieron   a   la   famosa   celda   20  del  módulo   1,   donde  Rubido   detalló   la   fuga   con  puntualidad   de   académico   en   un   aula   de  
posgrado.  Su  rostro  era  de  derrota,  pero  hablaba  de  

era   una   descriptiva   que   se   postraba   ante   la   inteligencia   y   habilidad   de   la   exitosa   operación.   La   chapologética   había  
comenzado  el   lunes  13  en   la  conferencia  del  secretario  Osorio  Chong,  pues  por   lo  escuchado  sólo  un  genio  clase  Hannibal  
Lecter  podría  escapar  de  una  cárcel  tan  bien  evaluada  y  vigilada.  Siguieron  numerosas  visitas  guiadas  al  museo  de  Almoloya.  
Se  encartaron  páginas  en  los  diarios  e  insertaron  spots  en  radio  y  televisión  para  ofrecer  60  millones  de  pesos  de  recompensa  
por  un  forajido  formidable.  La  procuradora  Arely  Gómez  confirmó  que  Estados  Unidos  presionaba  para  extraditar  a  El  Chapo.  
Cada  que  un  funcionario  hablaba,  agigantaba  la  leyenda.  Qué  necesidad  había  de  recrear  una  derrota  gravísima.  El  balance  
siete  días  después  no  parece  ser  el  horizonte  racional  ni  la  recuperación  de  la  credibilidad,  sino  el  ridículo.  Los  mexicanos  y  el  
mundo  se  burlan  de  México.  Editoriales  en  los  diarios  y  sitios  internacionales,  videos  en  la  televisión  de  Taiwán,  caricaturas  de  
Alexsandro  Palomo:  México  es  un  hazmerreír.  Y  a  ello  ha  contribuido  esa  suerte  de  alabanza  del  gobierno.  ¿Quién  diseñó  esta  
apología  de  la  corrupción  y  la  incompetencia;;  el  encumbramiento  de  la  leyenda  del  primer  hombre  que  se  fugó  de  un  penal  
de  alta  seguridad  en  México,  el  único  que  se  ha  fugado  de  Almoloya  y,  por  ende,  el  único  que  se  ha  fugado   dos  veces  de  
cárceles  extremas?  El  presidente  Peña  Nieto  dijo  el  viernes  que  sólo  la  captura  reparará  el  agravio.  Difícil.  No  lo  creo.  El  daño  
institucional   y   de   imagen   está   hecho.   Por   eso   cuesta   comprender   la   estrategia   de   hacer   grande   y   notorio   el   fracaso.   De  
exponerse   a   la   burla   y   el   menosprecio.   El   nintendo   del   procurador   Carpizo   y   el   diamante   del   fiscal   Montes   fueron,  
literalmente,  juegos  de  niños  frente  a  la  chapologética.  MENOS  DE  140.  ¿Está  mal  de  salud  Emilio  Chuayffet?  Desapareció  
de  la  gira  de  Francia  sin  explicación  de  por  medio.  (Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
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Reforma-   
  
¡TAXI!  ¿LIBRE?  ¡Para  nada!  A  más  de  uno  le  sorprendió  que  un  estado  como  Querétaro  prohibiera  así  nomás  la  operación  de  
Uber  en  su  territorio.    
  
Y  ES  QUE  si  algo  había  caracterizado  a  esa  entidad  era  su  interés  por  atraer  inversión  y  fomentar  los  negocios.  De  ahí  que  
nomás   no   cuadraba   que   la   administración   de   José   Calzada   le   pusiera   el   freno   de   mano   a   una   propuesta   innovadora   de  
transporte.    
  
PERO   ya   salió   el   peine

    
  

en   Cancún,   a   donde   el   propio   legislador  
queretano  acudió  a  festejar  el   inicio  de  sus  actividades.  Tal  vez  eso  explique  por  qué  tanto  interés  de  que  en  Querétaro  no  
haya  Uber.  
    
UN  DATO  interesante  es  que  Carreño  trabajó  directamente  en  la  oficina  del  gobernador  como  mano  derecha  de  su  secretario  
privado,  Juan  José  Ruiz  Rodríguez.  Por  eso  hay  quienes  dicen  que  desde  el  gobierno  le  están  pavimentando  el  camino  para  la  

  
    
ALLÁ  en  Puebla  siguen  impresionados  e  indignados  con  la  revelación  de  que  el  director  de  la  Policía  Estatal  Preventiva,  Marco  
Antonio  Estrada,  estaba  ligado  al  robo  de  combustible  y  de  autos.  
    
DICEN  QUE   lo  más   sorprendente  de   su  aprehensión  es  que  nadie  en  el  gobierno  de  Rafael  Moreno  Valle  se  hubiera  dado  
cuenta  de  la  clase  de  fichita  con  la  que  compartían  responsabilidades.  
    
EL  HECHO  de  que  el  mando  fuera  al  mismo  tiempo  un  delincuente,  comentan,  evidencia  que  las  dichosas  pruebas  de  control  

haya   echado  una  manita   a   Estrada  dentro   del   propio  
gobierno  estatal.  
    
PERO  NO,  esas  cosas  no  pasan  en  México  y  menos  en  el  estado  gobernado  por  Moreno  Valle.  ¿O  sí?  
    
¿ALGUIEN  se  acuerda  del  escándalo  electoral  en  Jalisco  que  protagonizó  Leonel  Sandoval,  el  padre  del  gobernador  Aristóteles  
Sandoval?  Si  no  se  acuerdan  es  porque  los  priistas  le  están  apostando  precisamente  al  olvido.  
    
DESDE  abril  pasado  se  presentó  al  Congreso  jalisciense  una  solicitud  de  juicio  político  en  contra  del  magistrado  Sandoval  por  
haber  promovido  acciones  ilegales  para  favorecer  a  los  candidatos  del  PRI.  
    
SIN   EMBARGO,   hasta   ahora   la   comisión   correspondiente   sigue   sin   siquiera   estudiar   el   asunto.   Según   su   presidente,   Juan  

  
    
OBVIAMENTE   los  malpensados  dicen  que,  en   realidad,   lo  que  buscan  es  darle   largas  al  asunto  para  que-¡oh,  casualidad!-,  
concluya  la  LX  Legislatura  y  puedan  decir:  ¡no  alcanzó  el  tiempo!  
  
(Redacción,  página  10)  
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